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Brasil se despede de 
um grande nome 

da dramaturgia
Tarcísio morreu ontem, aos 85.

Morre outro 
motociclista 
no trânsito

 PÁG. 8

Prefeitura 
acena com 
3% para os 
servidores

 PÁG. 5 PÁG. 19

Natalidade menor e rearranjo familiar
reduzem total de pessoas por imóvel 

Dados da Fundação Sea-

de apontam que a média 

de habitantes por imóvel 

em Bauru caiu de 3,48 para 

2,84 entre 2000 e 2020. As 

estatísticas revelam uma mu-

dança de comportamento em 

curso nessas duas décadas, pu-

xada principalmente pela que-

da de fecundidade, que deve 

se acentuar ainda mais nos 

próximos anos. Os arranjos 

familiares ficaram cada vez 

menores, o setor imobiliário se 

expandiu e o número de mo-

radias aumentou 42% na cida-

de. A queda de habitantes por 

imóvel reforça uma tendência 

observada em todo o Esta-

do, de que, até 2050, a maior 

parte dos domicílios passará a 

contar com aproximadamente 

uma pessoa a menos.   PÁG. 7

Nilson Ghirardello, Milton Persolli e Leandro Joaquim, durante reunião ontem, em S. Paulo
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Deputado Ricardo Barros (à esquerda) discute com parlamentares, observado por Omar Aziz

Jefferson Rudy/Agência Senado

A CPI da Covid suspen-

deu ontem o depoimento do 

líder do governo na Câmara, 

Ricardo Barros (PP-PR), após 

o parlamentar afirmar que a 

investigação no Senado pro-

duziu um efeito negativo para 

o País e afastou o interesse de 

empresas na venda de vacinas 

para o Brasil. A declaração 

causou reações imediatas de 

integrantes da CPI e bate-bo-

ca com Barros.   PÁG. 16

Barros diz 
que CPI é 
prejudicial 
à vacinação

Tumulto

Os secretários municipais 

de Obras, Leandro Joaquim, 

e de Planejamento, Nilson 

Ghirardello, se reuniram on-

tem, em São Paulo, com o 

presidente da Artesp, Milton 

Persolli, para tratar da relação 

entre as marginais da rodovia 

Marechal Rondon e a cidade 

de Bauru. Segundo Ghirar-

dello, são pelo menos nove 

pontos de acessos viários im-

portantes, considerando-se os 

trechos de rodovias que pas-

sam pelo município.   PÁG. 5

Secretários discutem com Artesp
marginais e relação com a cidade

O Ministério Público (MP) 

do Meio Ambiente pediu infor-

mações e documentos à Prefei-

tura de Bauru sobre a rescisão 

do contrato que o município 

mantinha com a Associação dos 

Catadores de Materiais Reciclá-

veis de Bauru e Região (Ascam). 

A Secretaria de Meio Ambiente 

(Semma) assumiu o serviço nos 

ecopontos. O promotor Luiz 

Eduardo Sciuli de Castro teme 

prejuízos ambientais.   PÁG. 3

Promotor 
acompanha 
rescisão com 
cooperativa

Ecopontos

 PÁG. 13

Hidrovia Tietê-
Paraná poderá 
parar com seca

 PÁG. 6

CoronaVac: falta 
gera reclamações

 PÁG. 9

Sul-Americana: 
Santos vence o 
Libertad no final

 PÁG. 11

Arena ABDA tem 
show com as 
feras olímpicas
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C.E. IRMÃ CATARINA AGRADECE

ESPERANÇA

NNFernando Augusto de Barros 
Vieira - Voluntário 

NNHumberto Schuwartz Soares

Em nome do Centro Espírita Irmã Ca-
tarina, venho agradecer a todos que co-
laboraram para o sucesso do nosso Dri-
ve-Thru, realizado no último sábado.     

O resultado foi considerado satisfató-
rio pela diretoria. Foram doados 500 kg 
de alimentos, 21 cestas básicas, 10 co-
bertores, muitas roupas e calçados.   

Com as roupas e calçados recebi-
dos, será realizado um Bazar Benefi-
cente, neste dia 14, das 13h às 17h, 
e com a arrecadação o Irmã Catarina 
comprará cestas básicas, material de 
limpeza e higiene pessoal. A meta es-
te mês é entregar 300 cestas. 

Um obrigado especial ao Jornal da 
Cidade, à TV TEM, TV Preve, TV Record, 
às rádios 87, 94, 96, Nativa, Top FM, a 
Rádio Câmara, a Rádio Samba Bauru, a 
Jovem Pan News e ao Social Bauru pelo 
apoio na divulgação. Sem mais, agrade-
ço pelo carinho e generosidade de todos 
e pela confiança no trabalho realizado 
pelo Centro Espírita Irmã Catarina.  

Peço a Deus que ilumine os Três Po-
deres com o exemplo do espírito olím-
pico, tão vivo nos Jogos, para que pre-
valeça a lealdade, paz e unidade. Que 
cada um se limite ao seu quadrado, 
respeitando os demais, para o bem 
coletivo do Brasil. Unidos somos for-
tes, imbatíveis. Desunidos somos frá-
geis, vulneráveis, não somos ninguém 
e não vamos a lugar algum.

PARABÉNS, 4° BPM-I

NNDiretoria da Associação 
dos Cabos e Soldados -  
Regional Bauru

Com muita honra, a Associação dos 
Cabos e Soldados - Regional Bauru, 
vem parabenizar o 4ºBPM/I (Quarto 
Batalhão de Polícia Militar do Interior), 
por completar mais um ano de exis-
tência – seus 120 anos. Atualmente 
no comando, através do nosso D.D. 
Ten Cel Fabiano de Almeida Serpa, que 
“sempre” nos apoia quando necessi-
tamos transmitir informações aos nos-
sos policiais, queremos agradecer a 
todos que fazem parte desta corpora-
ção, pois de alguma forma colaboram 
para que este Batalhão completasse 
mais um ano de existência. 

É muito bom mostrar para o policial 
militar a sua importância como socie-
dade e família, em eventos como os de 
aniversário de sua corporação. Assim, 
podem deixar um pouco de lado o es-
tresse diário da violência que têm de 
combater e, ao mesmo tempo, é salu-
tar renovar e fortalecer o compromisso 
do serviço ao lado dos companheiros. 

Parabéns, 4ºBPM/I (Quarto Batalhão 
de Polícia Militar do Interior). Nada 
mais justo que prestar essa homena-
gem a esses bravos profissionais, que 
muitas vezes sacrificam até suas vi-
das em prol da profissão que escolhe-
ram para suas carreiras. São os sin-
ceros votos da Família Associação dos 
Cabos e Soldados - Regional Bauru.

Empreender

Tudo leva a crer que a situação do mundo 
está começando a melhorar e que o pior 
já passou. Recuperar todos os estragos 

deixados não será de um dia para o outro e 
o importante é que, além das cicatrizes que 
adquirimos, possamos tirar lições importantes 
de tudo que passamos nestes longos últimos 
meses. Historicamente, em momentos como o 
que estamos vivendo, surgem ótimas oportu-
nidades de crescimento e inovação e as proje-
ções para os próximos meses já apontam para 
o início de um aumento no consumo e isto traz 
uma grande oportunidade para quem deseja 
aplicar seus recursos em atividades voltadas à 
produtividade, montando um novo negócio ou 
impulsionando um já existente. 

Montar um negócio, em qualquer seg-
mento que seja, requer muito trabalho, envol-
vimento e prudência. Não existem milagres 
ou atalhos para o sucesso, é preciso muita 
dedicação e paciência. É importante que o 
empreendedor tenha alguma reserva para não 
“sangrar” a empresa logo no início de sua 
vida, qualquer negócio demanda tempo para 
maturar e começar a dar frutos.  Para quem 
não tem experiência e precisa de mais suporte, 
existem modelos de negócio já prontos e as 
redes já estruturadas (franquias por exemplo) 

e com um padrão já formatado passam a ser 
uma ótima opção. 

É muito importante manter controles eco-
nômicos e financeiros do negócio, monitorando 
os gastos, mas nunca sacrificando-o. O número 
de pessoas, por exemplo, deve ser cuidadosa-
mente calculado, não se pode perder negócio 
por falta de profissionais no atendimento e não 
se pode sobrecarregar as pessoas, isto só fará 
a produtividade e a rentabilidade da empresa 
despencar. Os estoques não devem ser exage-
rados, mas não podem ser reduzidos a ponto 
de se perder vendas por falta de grade, cor etc.

A todo o momento nos deparamos com 
bons e promissores negócios que simples-
mente acabam. Negócios que vão muito bem 
no início, surgem com toda força, nos im-
pressionam, parecem ter tudo para dar certo 
e de repente fecham as portas. Um motivo é 
o contentamento com uma situação estável, 
confortável e até lucrativa. A empresa entra na 
famosa zona de conforto. 

Estas empresas caem na armadilha da sa-
tisfação com o que está bom e, simplesmente, 
não progridem, não avançam, não evoluem. É 
preciso aproveitar o bom momento pelo qual 
um negócio atravessa e investir ainda mais 
nele. A busca pela excelência não pode ter fim.

IVAN MOUTA

A economia de SP é solução para o Brasil

A economia de São Paulo está em um novo 
ciclo virtuoso. Os dados consolidados 
entre janeiro e junho de 2021 são crista-

linos. Temos o maior crescimento nominal do 
PIB paulista em quase 50 anos, com aumento 
previsto de 7,8% no ano, acima da estimativa 
do FMI de 6% para a média mundial. Pelo ter-
ceiro ano seguido, a economia paulista cresce 
mais que a média brasileira. Em 2020, São Pau-
lo cresceu 0,4%, ante perda de 4,1% registrada 
no Brasil. Temos 500 mil novos empregos com 
carteira assinada no primeiro semestre, 31,8% 
do total do país, com possibilidade de chegar a 
um milhão de vagas formais até dezembro. 

O novo ciclo é possível porque o Gover-
no do Estado bancou reformas estruturais e 
respeitou a responsabilidade fiscal. Adotou 
medidas liberais para atrair empresas e inves-
timentos. Implementou concessões e privati-
zações que garantiram mais de R$ 30 bilhões 
em nove projetos já efetivados. São Paulo 
também ampliou cursos técnicos e profissio-
nalizantes para conectar a escola ao mercado 
de trabalho. Agiu contra a pandemia e desen-
volveu vacinas para ajudar o Brasil a vencer o 
vírus. Tomou atitudes com transparência, res-
peito, ética e segurança jurídica, assegurando 
confiança no futuro.

Agora, São Paulo colhe os frutos. O Es-
tado tem hoje obras como a Linha 6-Laranja 
do Metrô, sob investimento de R$ 15 bilhões, 
e a maior concessão rodoviária do Brasil, o 

lote Piracicaba-Panorama, com mais R$ 14 
bilhões em 1.273 quilômetros de estradas e 
geração de 7 mil empregos. E 25 mil empre-
gos estão sendo gerados pelo programa Novas 
Vicinais, com mais de 3 mil quilômetros de 
obras em 297 estradas.

O maior programa ambiental em curso no 
Brasil é a despoluição do Rio Pinheiros, um in-
vestimento de R$ 2,5 bilhões do Estado e mais 
R$ 1,5 bilhão da iniciativa privada. Mais de 4 
mil empregos gerados e 62% das 500 mil liga-
ções à rede de saneamento já realizadas.

Desde o início de nossa gestão, São Paulo 
bate recordes em investimentos empresariais. 
A fábrica da Bracell, em Lençóis Paulista, vai 
receber R$ 8 bilhões e gerar 7,5 mil novos em-
pregos. A Cargill, em Bebedouro, outros R$ 
550 milhões. O Mercado Livre anunciou aporte 
de R$ 4 bilhões em sua plataforma de comércio 
eletrônico, com 5 mil empregos diretos apenas 
em 2021. E a Equinor, da Noruega, terá R$ 43 
bilhões para explorar óleo e gás em Santos, 
com pelo menos 3 mil postos de trabalho.

Os resultados de São Paulo se devem a pla-
nejamento, competência, trabalho coordenado 
e metas claras. São princípios que precisam 
transpor as divisas estaduais para que o Brasil 
retome seu caminho de potência econômica 
com democracia, geração de empregos, ser-
viços públicos de qualidade, proteção social, 
empreendedorismo, inovação tecnológica e 
respeito ao meio ambiente.

JOÃO DORIA
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NA PAUTA
A prefeita Suéllen Rosim e os se-

cretários de Finanças, Everton Basí-
lio, e de Negócios Jurídicos, Gustavo 
Bugalho, se reuniram ontem com a 
Câmara para discutir a alíquota pre-
videnciária dos servidores públicos 
municipais de Bauru. Participaram 
da reunião o presidente da Casa de 
Leis, Markinho Souza, o segundo 
secretário Edson Miguel e os verea-
dores Júlio César e Estela Almagro. O 
projeto de lei do Executivo de Bauru 
com o reajuste deve estar na pauta 
de votação da sessão ordinária desta 
segunda-feira (16).

COMPENSAÇÃO
Devido à reforma da previdência, 

aprovada e promulgada em 2019, 
Estados e municípios estão obri-
gados a fazer a alteração em seus 
regimes próprios até o final deste 
ano, o que eleva a alíquota de 11% 
para 14%. A discussão de ontem foi 
sobre a possibilidade de compensa-
ções por parte do município, devido 
ao impacto que o aumento terá nos 
salários dos servidores.

REAJUSTE
Como barganha à aprovação 

do aumento da alíquota, a prefeita 
acenou com um reajuste de 3% 
em folha, a partir de 2022, além de 
melhorias no vale-compra. Porém, 
existe um empecilho que vai dar 
muita dor de cabeça ao Executivo 
para cumprir o que prometeu. A Se-
cretaria do Tesouro Nacional passou 
a exigir que municípios considerem, 
também a partir de 2022, como 
gasto com pessoal, despesas com 
folha de pagamento das OS e enti-
dades do terceiro setor que prestam 
serviços para a prefeitura. Isso deve 
inchar a folha, apertando o limite 
possível de gasto com pessoal da 
Lei de Responsabilidade Fiscal (leia 
mais na página 5).

DEPUTADOS
O deputado federal Paulo Teixeira 

(PT) estará em Bauru nesta sexta-
feira, quando deve se reunir com a 
vereadora Estela Almagro (PT), no 
período da tarde, na Câmara Mu-
nicipal, onde estará também com 
o presidente do PT, Claudio Lago. À 
noite, vai se reunir com outros diri-
gentes do PT e prefeitos da região. 
Quem também estará em Bauru 
hoje é o deputado estadual Castello 
Branco (PSL), sobrinho neto do ex-
-presidente da República Humberto 
de Alencar Castello Branco.

SUSPENSÃO
A Câmara Municipal emitiu on-

tem um ato oficial que suspendeu 
os efeitos de uma legislação mu-
nicipal que ampliou, entre outros, 
corredores comerciais e de serviços 
em algumas quadras da avenida Co-
mendador da Silva Marta, no Jardim 
Estoril 2. A publicação era esperada 
principalmente pelos moradores da 
região que ingressaram com uma 
Ação Popular para manter o caráter 
estritamente residencial da região. 
Em março, a lei municipal foi consi-
derada inconstitucional pelo Tribunal 
de Justiça de São Paulo.

 NO autor é colaborador de Opinião

 NO autor é governador do Estado de São Paulo
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MP passa a acompanhar caso Ascam 
após rescisão de contrato pela prefeitura
Promotoria de Meio Ambiente teme que mudança e até eventual paralisação de serviços tenham impacto ambiental

O Ministério Público 
(MP) do Meio Am-
biente pediu infor-

mações e documentos à 
Prefeitura de Bauru sobre 
a rescisão do contrato que 
o município mantinha com 
a Associação dos Catadores 
de Materiais Recicláveis de 
Bauru e Região (Ascam), 
que tinha validade até o 
mês de outubro deste ano, 
mas foi anulado na quarta-
feira (11). A Secretaria de 
Meio Ambiente (Semma) 
assumiu o serviço.

O promotor Luiz Eduar-
do Sciuli de Castro informa 
que recebeu uma represen-
tação da Ascam, contendo 
documentos e informações 
sobre o funcionamento da 
entidade, quais as asso-
ciações são ligadas a ela e 
quais os possíveis danos que 
podem ocorrer à comunida-
de e ao meio ambiente com a 
interrupção do trabalho que 
vinha sendo realizado nos 
ecopontos da cidade.

“O que cabe para nós é 
pedir informações prelimi-
nares à prefeitura. E isso 
nós solicitamos para que 
a prefeitura possa pontuar 
tudo o que informaram, para 
que possamos ter uma visão 
mais completa sobre isso. O 
que mais me alerta são os 
prejuízos ambientais, risco 
de fechamento dos ecopon-
tos e da deficiência na coleta 
e reciclagem de materiais”, 
afirmou.

O promotor ressaltou 
que o questionamento mais 
importante feito pelo MP 
à prefeitura é sobre o que 
será feito do trabalho que 
vinha sendo realizado pela 
Associação, especialmen-
te para que não haja danos 
ambientais.

CONTRATO
O contrato entre prefeitu-

ra e Ascam foi celebrado em 
2019, para que a entidade 
passasse a gerenciar os oito 
ecopontos da cidade. Segun-
do a Ascam, desde então, 
o volume de material reci-
clado, mensalmente, teria 
passado de cerca de 75 para 

TÂNIA MORBI

quase 200 toneladas, sendo 
que cerca de 150 trabalha-
dores seriam beneficiados 
pelo trabalho das coopera-
tivas, com salários mensais 
que poderiam chegar, de-
pendendo da época do ano, 
a R$ 2 mil.

Conforme o JC já no-
ticiou, o contrato com a 
Ascam se tornou alvo de 
questionamentos porque o 
valor pago para a gestão 
dos Ecopontos - que era de 
R$ 1,357 milhão anual, em 
2019 - passou para R$ 2,388 
milhões em acordo feito no 
final de 2020, ainda na ad-
ministração do ex-prefeito 
Clodoaldo Gazzetta.

A Ascam, então, foi no-
tificada e apresentou, em 
7 de junho, mais de 6 mil 
páginas de documentos em 
sua defesa. Depois disso, a 
prefeitura teria identificado 
um novo problema, relativo 
ao repasse de R$ 78 mil para 
pagamento de funcionários 
de dois novos Ecopontos, 
que seriam construídos pela 
prefeitura, mas não saíram 
do papel.

Nesta quinta-feira (12), 
a presidente da Ascam, Gi-
sele Moretti, informou que 
47 trabalhadores foram des-
ligados, devido ao fim do 
contrato e a previsão de que-
da na quantidade coletada e 
consequente redução do fa-
turamento das associações.

Para ela, a decisão da 
prefeita Suéllen Rosim foi 
arbitrária e controversa, 
uma vez que a prefeitura 
alega inconsistências no 
contrato, que teria sido ela-
borado pelo atual secretário 
de Meio Ambiente Dorival 
Coral, quando era presiden-
te do Conselho Municipal de 
Defesa do Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentá-
vel (Comdema), órgão con-
sultivo e de assessoramento 
da prefeitura.

MISTÉRIO

Prefeitura não informa 
quais irregularidades 

acarretaram a rescisão 

Ecopontos voltam a ser 
geridos pela Secretaria do 

Meio Ambiente (Semma)

“APURAÇÃO DE 
IRREGULARIDADES...”
Sobre as razões para o 

rompimento do contrato, a 
prefeitura informou em nota 
que iria enviar os documen-
tos ao Ministério Público, por 
isso não daria maiores infor-
mações, “com o intuito de não 
atrapalhar a apuração”. 

Na nota ao JC, afirmou 
ainda que enviará os docu-
mentos ao Ministério Público 
para “apuração de irregulari-
dades e responsabilização dos 
envolvidos”, sem citar maio-
res detalhes. Também infor-
mou que o gerenciamento dos 
ecopontos permanece com 
a Semma, “até que um novo 
formato seja definido”.
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À frente do Legislativo, Markinho Souza 
defende respeito à divergência de opinião
Presidente da Mesa Diretora revela, nesta entrevista, quais são os planos para mudanças na estrutura do Legislativo

Ele quer exercer papel moderador nas relações institucionais 

Malavolta Jr.

Após 7 meses à frente do 
Poder Legislativo em 
Bauru, Markinho Souza 

(PSDB) considera que tem feito 
um trabalho que parece básico, 
mas que ele pretende destacar 
pelo equilíbrio, seja na pondera-
ção de temas delicados, na for-
ça em defender as propostas da 
Mesa ou para implantar proje-
tos modernos como a Lei Geral 
de Proteção de Dados. Se pro-
cura focar na articulação para 
conseguir aprovar as propostas 
da Mesa, por outro lado argu-
menta que tem respeitado as 
divergências de opinião dos de-
mais vereadores, possibilitando 
o enriquecimento do debate po-
lítico. Em entrevista ao Jornal 
da Cidade, relembrou o início 
da presidência, que recebeu de 
forma turbulenta, e anunciou as 
obras que planeja promover no 
prédio e entorno do Legislativo.

Qual o balanço que você 
faz destes primeiros meses 
como presidente da Câma-
ra, houve momentos tumul-
tuados que você teve que 
enfrentar?

Markinho Souza - É um 
balanço positivo, primeiro que a 
gente tem conseguido fazer um 
bom trabalho na Câmara, gra-
ças à Mesa Diretora. Tenho uma 
mesa bastante atuante e bastante 
parceira. Todas as decisões são 
tomadas de forma democráti-
ca. Antes de qualquer decisão a 
gente consulta os membros da 
Mesa, e procura tomar as deci-
sões em conjunto. Tivemos pro-
blemas no começo do mandato, 
por conta do processo no qual o 
ex-presidente perdeu o manda-
to e eu acabei assumindo, e por 
conta disso tivemos momentos 
tumultuados, mas que agora, 
graças a Deus, está tudo resolvi-
do para que a gente possa cuidar 
da nossa cidade que é o nosso 
papel principal. Importante res-
saltar que parte dos tumultos 
que tivemos no começo do ano 
também foi consequência da 
eleição da Mesa Diretora, foi 
um dos motivos que fez com 
que tivéssemos turbulências no 
começo do mandato.

Acredita que este é um 
momento de calmaria, então?

M a r k i -
nho Souza - 
Sim, acredito 
que passou 
o momento 
mais difícil, 
os vereado-
res novos já 
entenderam 
como funcio-
na a Câmara 
M u n i c i p a l , 
e a gente vê 
v e r e a d o r e s 
bastante inte-
ressados em 
trabalhar pela 
cidade, defen-
der a cidade e 
ajudar o má-
ximo a nossa 
população. O foco agora é a 
cidade e todos entenderam que 
trabalhar com tranquilidade é o 
melhor para todos.

A Mesa diretora, sob sua 
presidência, deu início à im-
plantação da Lei Geral de 
Proteção de Dados. Qual sua 
preocupação em relação a 
isso, quando de fato deve co-
meçar a ser implantada?

Markinho Souza - Primei-
ro é importante falar que é um 
orgulho ter servidores gabari-
tados e tão empenhados como 
os servidores da Câmara Mu-
nicipal, são pessoas que focam 
no trabalho. Mesmo com a 
pandemia, mesmo trabalhando 
de forma remota, não medi-
ram esforços para que a nova 
Lei de Proteção de Dados fos-
se adequada à Câmara de Bau-
ru. Então, após o trabalho feito 
pela equipe técnica, o próximo 
passo está com o Jurídico, que 
deve propor que isso se trans-
forme em lei. Depois vamos ter 
cada vez mais segurança para 
que todos os usuários possam 
utilizar os serviços da Câmara, 
com a certeza e a segurança de 
que seus dados estarão sempre 
protegidos. É um orgulho estar 
à frente da presidência e ser 
uma das Câmaras Municipais 
pioneiras na implantação e se-
guir a nova lei.

Você estuda realizar refor-
mas no prédio e na praça ao 
lado da sede do Legislativo? 
Como devem ser e quando 
devem iniciar?

TÂNIA MORBI

Markinho Souza - No 
momento, são reformas estru-
turais porque o prédio é muito 
antigo e a gente sempre precisa 
fazer algumas melhorias. Mas, 
de maneira geral, a partir des-
te mês temos bastante notícias 
boas para a população. Come-
çando com a não utilização de 
parte do duodécimo no valor 
de R$ R$ 1,8 milhão que des-
tinamos para a Prefeitura criar 
o Cartão-Alimentação, que vai 
atender 3.500 pessoas por cin-
co meses, com valor de R$ 100 
por mês em cada cartão. Isso é 
um presente da Câmara para a 
população de Bauru, e estamos 
doando também um carro para 
o Fundo Social de Solidarieda-
de, para que possa fazer a cap-
tação das doações que recebem, 
pois estava deficitário de veí-
culo e nós acabamos decidindo 
pela doação do carro que estava 
parado. Vamos abrir nos próxi-
mos dias concurso público para 
preenchimento de 12 vagas. Es-
tamos contratando um aplicati-
vo que vai conectar a população 
aos vereadores, que a pessoa 
vai baixar no celular e ao fazer 
isso vai entrar em contato com 
o seu vereador, fazer a foto do 
problema e automaticamente o 
aplicativo encaminha o endere-

ço para o ve-
reador e todas 
as informa-
ções. Vamos 
utilizar a tec-
nologia para 
nos aproximar 
da população. 
Também va-
mos oferecer 
sinal de wifi, 
estamos con-
tratando o si-
nal para a par-
te externa do 
prédio do Le-
gislativo, com 
acesso inclu-
sive na praça 
e nos pontos 
de ônibus pró-

ximos. Estamos na fase de li-
citação para contratar também 
a segurança, vamos aumentar 
a segurança na praça Dom Pe-
dro, em parceria com a Polícia 
Militar, que em horário de fol-
ga trabalhará na praça e no in-
terior do prédio do Legislativo. 
Na praça também faremos uma 
revitalização, melhorando a 
iluminação, colocando lâmpa-
das de led, reformando os ban-
cos e fazendo o paisagismo dos 
canteiros, iniciando o processo 
de revitalização que deve du-
rar todo o mandato. São mui-
tas novidades e estamos muito 
felizes em poder trazer todas 
para a população.

A Câmara superou o nú-
mero de audiências públicas 
de anos anteriores. Como 
você vê este movimento? Não 
acredita que o Legislativo 
corre o risco desta ferramente 
se desgastar?

Markinho Souza - No co-
meço do ano tivemos um nú-
mero grande de audiências, os 
vereadores novos querendo 
trabalhar, querendo debater 
diversos assuntos, mas com o 
tempo os vereadores têm en-
tendido que diversos assuntos 
podem ser resolvidos através de 
reuniões públicas, não necessa-
riamente ser audiências públi-
cas, porque como o nome diz, 
a audiência tem que ter a par-
ticipação da população. Então, 
percebemos uma diminuição 
nas audiências por que os ve-
readores perceberam que real-
mente não podemos banalizar 

SEGURANÇA

Licitação já aberta prevê 
contratação de reforço 
para vigilância da praça

este importante instrumento.

Também foram instaura-
das CEIS durante sua gestão, 
inclusive que já foram fina-
lizadas, e outras que devem 
ser criadas em breve. Como 
vê o uso deste recurso de fis-
calização e como isso impacta 
na imagem do Legislativo, na 
sua opinião?

Markinho Souza - A Co-
missão Especial de Inquérito 
é também uma ferramenta im-
portante. Vejo com bons olhos, 
as duas que foram encerradas 
tratam de dois assuntos que 
interessam muito à população. 
Acredito que o relatório da água 
deu um direcionamento para 
que se tenha uma boa execução 
do Plano Diretor de Águas. E a 
questão da pandemia, é o assun-
to da vez, todos esperavam para 
saber se foi bem conduzido os 
trabalhos ou não, e o relatório 
pode apontar isso. Acredito que 
tudo aquilo que leve transparên-
cia dos serviços públicos para a 
população é bem-vindo, e o pa-
pel principal da Câmara, além 
de legislar e fazer os debates é 
a fiscalização da aplicação do 
dinheiro público. Acredito que 
outras devem ser instauradas 
ainda este ano e todas devem 
contar com meio apoio.

Existem posições político-
-ideológicas muito fortes e di-
vergentes entre os vereadores. 
Você também tem o papel de 
conciliar isso. Tem sido difí-
cil? Vc diria que é uma marca 
sua a conciliação?

Markinho Souza - Costu-
mo dizer que a minha marca é 
o equilíbrio. A gente procura 
ouvir todas as partes e tentar 
chegar a um consenso para que 
em nome da cidade e do bom 
andamento do Legislativoossa 
ter harmonia dentro da Câma-
ra. Os pensamentos divergentes 
são saudáveis, vivemos numa 
democracia com vários partidos 
políticos e várias ideologias, 
mas o importante é que o respei-
to prevaleça. Eu sempre coloco 
que não tem problema nenhum 
ter qualquer ideologia, desde 
que respeite o colega e princi-
palmente, respeite a instituição. 
Enquanto estiver presidente da 
Câmara Municipal estarei sem-
pre defendendo a instituição.
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Secretários discutem com Artesp 
ligações entre marginais e a cidade
Titulares da Obras e da Seplan foram até São Paulo e apontaram nove pontos de acessos ao presidente da agência reguladora

N
esta quinta-feira (12), os 
secretários municipais 
de Obras, Leandro Joa-

quim, e de Planejamento, Nilson 
Ghirardello, se reuniram, em 
São Paulo, com o presidente da 
Agência Reguladora de Trans-
portes do Estado de São Paulo 
(Artesp), Milton Persolli, para 

tratar da relação entre as margi-
nais da rodovia Marechal Ron-
don e a cidade de Bauru. 

De acordo com Nilson Ghi-
rardello, são, pelo menos, nove 
pontos de acessos viários im-
portantes, considerando-se os 
trechos de rodovias que pas-
sam pelo município, adminis-

tradas pelas quatro concessio-
nárias sob regulação da Artesp: 
ViaRondon, Eixo, Cart e Ro-
dovias do Tietê. “Entendemos 
que estas medidas já deveriam 
ter sido tomadas, mas nunca é 
tarde para estabelecer este diá-
logo com a Artesp, para que o 
poder público tenha uma parti-

cipação mais efetiva nos proje-
tos das marginais”, salienta. 

Os dois secretários entre-
garam as plantas das obras das 
marginais ao presidente da Ar-
tesp,  com as devidas sugestões 
de interligações e, de acordo com 
o secretário de Obras, Leandro 
Joaquim, ele ficou de estudar, 

junto com a sua equipe técnica, e 
levar a demanda às concessioná-
rias. “O próximo passo será uma 
nova reunião com o presidente, 
acompanhado dos representan-
tes das concessionárias, quando 
as demandas serão discutidas e 
eventualmente viabilizadas”, 
destaca Joaquim.

Prefeitura projeta reajuste de 3% a servidores para 2022

A 
prefeita Suéllen Rosim e 
os secretários de Finanças, 
Everton Basílio, e de Ne-

gócios Jurídicos, Gustavo Bu-
galho, se reuniram, nesta quinta 
(12), com a Câmara para discu-
tir a alíquota previdenciária dos 
servidores públicos municipais 
de Bauru e um possível reajuste 
salarial de 3% como compensa-
ção. Participaram o presidente 
da Casa de Leis, Markinho Sou-
za, o segundo secretário Edson 
Miguel, e os vereadores Júlio 
César e Estela Almagro.

A Reforma da Previdência, 
aprovada e promulgada em 
2019 em nível nacional, obri-
ga que Estados e municípios 
façam a alteração em seus regi-
mes até o final deste ano. Com 
isso, a alíquota terá que passar 
de 11% para 14%. O projeto 
de lei enviado para a Câmara 
entrará na pauta de votação da 
sessão de segunda-feira (16).

Aos parlamentares, a prefei-
ta e os secretários disseram que, 
em 2022, o Executivo incluirá 
no Orçamento um reajuste de 
3% aos servidores, se aprovada a 
reposição da alíquota, como for-
ma de compensação. Também 

será analisada a possibilidade de 
mais algum reajuste no salário e 
no vale-compra. Até o final des-
te ano, nenhum reajuste ou be-
nefício pode ser concedido, pela 
Lei Complementar 173/2020.

LIMITE DE DESPESAS

O governo municipal tam-
bém informou que, por determi-
nação da Portaria 377/2020 da 
Secretaria do Tesouro Nacional 
(STN), todos os municípios de-
verão incluir, a partir do ano que 
vem, as despesas com folha de 
pagamento das organizações so-
ciais e entidades do terceiro setor 
que prestam serviços para a pre-
feitura como gasto com pessoal 
dentro dos limites da Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal (LRF).

O município possui cerca 

Júlio César, 
Estela Almagro, 
Edson Miguel, 
Markinho Souza, 
Gustavo Bugalho 
e Suéllen Rosim 
discutiram a 
alíquota ontem

Jonas Rodrigues/Prefeitura de Bauru

de 185 contratos de cooperação 
com entidades do terceiro setor, 
que prestam serviços às secreta-
rias de Saúde, Educação e Sebes. 
O impacto no limite de despesa 
com pessoal ainda está sendo 
verificado com cada entidade. A 
estimativa inicial é de que o va-
lor a ser inserido como despesa 
de pessoal possa chegar a R$ 70 
milhões anuais, o que pressiona-
ria o limite prudencial de 51,3% 
e o limite legal de 54% da Re-
ceita Corrente Líquida (RCL) do 
município, definidos pela LRF.

Hoje, os gastos com pessoal 
da Fersb e da Sorri, nos serviços 
prestados ao município, já en-
tram como despesas de folha de 
pagamento. Ao final da reunião, 
a prefeitura se colocou à dispo-
sição para esclarecimentos.

PARA COMPENSAR

Reajuste salarial seria 
para equilibrar aumento 

da alíquota previdenciária 
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  DIA DE SORTE 493

12/08/2021
06 - 07 - 11 - 12 - 19 - 23 - 30

Mês da Sorte: NOVEMBRO

  DUPLA-SENA 2260

12/08/2021
1º Sorteio

18 - 22 - 25 - 29 - 32 - 34
2º Sorteio

14 - 21 - 26 - 27 - 43 - 49

      QUINA 5630

12/08/2021
07 - 09 - 20 - 23 - 76

Ganhadores Prêmio
Quina (0) R$ 0,00
Quadra (167) R$ 5.874,83
Terno (12.141) R$ 121,51
Duque (273.542) R$ 2,96

Os resultados são obtidos pelo site da 
Caixa Econômica Federal. A publicação atualizada 

das extrações depende do horário dos sorteios 
em relação ao fechamento da edição.

Site oficial: loterias.caixa.gov.br

LOTERIAS

  TIMEMANIA 1675

12/08/2021
13 - 14 - 18 - 22 - 28 - 41 - 55

Ganhadores Prêmio
7 acertos (0) R$ 0,00
6 acertos (8) R$ 23.864,03
5 acertos (277) R$ 984,59
4 acertos (4.929) R$ 9,00
3 acertos (44.351) R$ 3,00

Time do Coração: 
CSA/AL

LOTOFÁCIL 2306

12/08/2021
01 - 04 - 05 - 06 - 07
08 - 09 - 11 - 14 - 15
16 - 18 - 20 - 21 - 22

Ganhadores Prêmio
15 acertos (1)  R$ 3.566.055,04
14 acertos (286)  R$ 1.538,10
13 acertos (10.136)  R$ 25,00
12 acertos (128.694)  R$ 10,00
11 acertos (719.789)  R$ 5,00

RÁPIDAS

 NFIQUE ATENTO

Seplan alerta sobre 
validade de certidões

A Secretaria Municipal 
de Planejamento (Se-
plan) lembra os muní-
cipes que as certidões 
de unificação e/ou de 
desdobro retiradas até 
23 de fevereiro vencem 
em 22 de agosto. A par-
tir deste ano, todas as 
certidões emitidas pela 
pasta têm a validade de 
180 dias. “Portanto, as 
certidões emitidas até 
23 de fevereiro (ou em 
qualquer data anterior a 
essa) devem ser averba-
das em cartório até 22 
de agosto e as matrícu-
las atualizadas entre-
gues na Seplan, através 
do site da prefeitura 
(https://www2.bauru.
sp.gov.br/sist_docu-
mentos/). O mesmo vale 
para certidões emitidas 
em anos anteriores”, 
destaca, em nota, a 
Seplan. Após essa data, 
novo documento deve 
ser solicitado à pasta 
pelo site da prefeitura, 
no mesmo link já citado.

 NMEDICINA

Evento da FOB/USP 
discute a emergência

A Liga Acadêmica de Pri-
meiros Socorros, Urgên-
cia e Emergência da USP 
de Bauru (Laps), formada 
por alunos de Medicina 
da Faculdade de Odon-
tologia de Bauru (FOB), 
realizará aula magna 
online, no próximo dia 
19, às 19h. Com o tema 
“Medicina de emergên-
cia e o raciocínio clínico 
do emergencista”, o 
evento será ministrado 
por Júlio Cesar Garcia de 
Alencar, coordenador do 
Programa de Residência 
de Medicina de Emer-
gência do Hospital das 
Clínicas da Faculdade de 
Medicina da USP em São 
Paulo (HCFMUSP), além 
de ser autor de livros 
sobre o tema. O evento é 
aberto à participação de 
interessados da comu-
nidade em geral, sendo 
que informações da 
aula magna e instruções 
para a inscrição podem 
ser obtidas no perfil do 
Instagram (@laps.usp.
br). Será emitido certifi-
cado de participação e a 
organização informa que 
haverá sorteio de vários 
brindes, alguns deles 
disponíveis também no 
Instagram da Liga.

Falta de CoronaVac para 2.ª 
dose em Bauru gera críticas

Prefeitura 
espera 
receber 
ainda nesta 
semana 
um novo 
lote da 
CoronaVac 
para reabrir 
o cadastro

Divulgação

A 
falta de CoronaVac/Bu-
tantan para a segunda 
dose nas unidades de 

saúde de Bauru fez com que 
vários moradores fossem em-
bora dos postos sem comple-
tar o esquema vacinal nesta 
quinta-feira (12). Criticada 
por não ter divulgado de for-
ma clara o desabastecimento, 
a Prefeitura de Bauru alega 
que restringiu o agendamen-
to para a carga de reforço em 
seu site e que os munícipes 
que marcaram a vacinação o 
fizeram em grupos errados.

O município ressalta ainda 
que a segunda dose da Coro-
naVac pode ser aplicada em 
até 28 dias e que aguarda a 
chegada de um novo lote do 
imunizante até o fim desta se-
mana, para reabrir o agenda-
mento da carga de reforço.

Enquanto o novo lote 
não chega, a segunda dose 
da CoronaVac tem sido apli-
cada apenas em gestantes e 

MARCELE TONELLI

puérperas. A prefeitura tam-
bém tem utilizado o imuni-
zante para a primeira dose do 
mais novo grupo aberto, de 
pessoas acima de 18 anos.

“Como pode a prefeitura 
liberar a mesma vacina para 
um novo grupo sabendo que 
a segunda dose para o restante 
poderia faltar? Eles deveriam, 
no mínimo, ter colocado essa 
informação sobre o desabas-
tecimento no aplicativo para 
não deixar que as pessoas fos-
sem até a unidade de saúde à 
toa”, comenta uma advogada, 
de 40 anos, que pediu para ter 
a identidade preservada. 

Ela foi até a Unidade Bási-
ca de Saúde do Jardim Godoy, 
nesta quinta (12), para tentar 
tomar a segunda dose, mas não 
conseguiu. “Eu achei que hou-
vesse uma falha no sistema e o 
cadastro acabou saindo como 
gestante, mas não imaginei 
que isso ocorreria por causa da 
falta de doses, porque não ha-

via nenhuma informação”, re-
clama a moradora, explicando 
que não conseguiu se vacinar 
anteriormente junto com sua 
faixa etária por ter contraído, 
na época, a Covid-19.

A mesma crítica foi feita 
por um fotógrafo, de 34 anos, 
que também diz ter consegui-
do agendar a segunda dose 
da vacina dele e de sua mãe, 
de 57 anos, para esta quinta 
(12), no Núcleo de Saúde da 
Vila Cardia. “Nos programa-
mos para ir e voltamos para 
casa sem a vacina no braço 
e sem nenhuma informação 
de quando as doses de Co-
ronaVac chegarão. É muito 
complicado isso, porque são 
vidas em risco”, lamenta ele, 
que também pediu para ter o 
nome preservado.

REMESSA ESPECÍFICA
Sobre o uso da Corona-

Vac em outros públicos, a 
Secretaria Municipal de Saú-

de afirma que as remessas 
de doses são destinadas para 
grupos específicos pelo Esta-
do. E ressalta que a remessa 
da primeira dose para a po-
pulação de 18 anos não ter-
minou, ao contrário do lote 
enviado para completar o 
esquema vacinal do público 
com 30 anos ou mais.

“A expectativa é que um 
lote de CoronaVac destinado 
para a segunda dose seja en-
viado ao município ainda nes-
ta semana, o que permitirá a 
reabertura do agendamento”, 
reforça a prefeitura.

O horário disponibiliza-
do para agendamento da se-
gunda dose da CoronaVac, 
para o público em geral, em 
qualquer unidade de saúde de 
Bauru, é das 8h às 9h20, de 
segunda a sexta-feira.”A Pre-
feitura de Bauru vai informar 
sobre a retomada do agenda-
mento assim que isso ocor-
rer”, finaliza o município.

Munícipes foram até 
os postos em vão; 
prefeitura diz que eles 
agendaram errado

DE 21 A 28 DIAS

Prefeitura frisa que este 
é o período para tomar a 
2.ª dose da CoronaVac

Já a Secretaria de Estado da Saúde afirmou ao JC 
por meio de nota que o Plano Estadual de Imu-

nização (PEI) envia doses suficientes em quantidade 
idêntica para aplicação de primeira e segunda dose nos 
público-alvos e em tempo oportuno para a vacinação. 
“O município de Bauru já recebeu nesta semana 
mais de 24,4 mil doses de vacinas contra Covid-19. 
Durante toda a campanha, a cidade recebeu 377,1 
mil doses e aplicou 358,8 mil, portanto, ainda tem 
18,2 mil disponíveis. Os balanços de aplicação fo-
ram informados pela própria cidade e estão disponí-
veis para consulta pública em: https://www.vacina-
ja.sp.gov.br/. Além disso, a região de Bauru recebeu 
ontem (11) outras 18,1 mil doses”, complementa a 
pasta, sem especificar se esses imunizantes recebi-
dos nesta semana são da CoronaVac ou dos outras 
marcas disponíveis.
A Secretaria de Estado da Saúde ainda diz que “é dever 
dos municípios organizar a demanda local e programar 
eventuais calendários próprios considerando o crono-
grama estadual, que baliza a distribuição e logística das 
doses para todas as 645 cidades de São Paulo”. 

‘É dever do município’
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Média de habitantes por domicílio 
cai e revela mudanças nas famílias
Fundação Seade aponta que, entre 2000 e 2020, o número de pessoas por imóvel em Bauru teve queda de 3,48 para 2,84

D
ados da Fundação Sea-

de apontam que a média 

de habitantes por imó-

vel em Bauru reduziu de 3,48 

para 2,84 entre 2000 e 2020. 

As estatísticas revelam uma 

mudança de comportamento 

em curso nessas duas décadas, 

puxada principalmente pela 

queda de fecundidade, e que 

deve se acentuar ainda mais 

nos próximos anos. Os arran-

jos familiares ficaram cada 

vez menores, o setor imobiliá-

rio se expandiu e o número de 

moradias aumentou 42% na 

cidade (leia mais abaixo).
A queda de habitantes 

por imóvel em Bauru refor-

ça uma tendência observada 

em todo o Estado, de que, 

até 2050, a maior parte dos 

domicílios passará a contar 

com aproximadamente uma 

pessoa a menos.

A redução, segundo expli-

ca o demógrafo Carlos Euge-

nio de Carvalho Ferreira, da 

Fundação Seade, deriva de 

um processo de transição de-

mográfica, puxado, entre ou-

tros fatores, pela redução da 

taxa de fecundidade das mu-

lheres. Esse processo, inclusi-

ve, está diretamente associa-

do à diminuição do tamanho 

das famílias e, consequen-

temente, à menor quantida-

de de indivíduos morando 

em uma única residência.

“Hoje, o Estado de São 

Paulo apresenta média de 1,7 

filho por mulher. E uma das 

variáveis mais importantes 

para explicar essa queda da 

fecundidade é o fato de elas 

terem entrado de vez para o 

mercado de trabalho”, co-

menta Ferreira. “Na década 

MARCELE TONELLI de 80, 40% dos domicílios no 

Estado tinham até cinco habi-

tantes. Em 2010, este índice 

caiu para 15%. E, neste mes-

mo período, as moradias com 

1 ou 2 pessoas aumentaram 

de 20% (na década de 80) 

para 35% (em 2010)”, com-

pleta o demógrafo.

E a projeção indica que, 

até 2050, a média de habi-

tantes por imóvel, em Bau-

ru, reduzirá ainda mais: para 

2,38 (veja mais no quadro 
ao lado). O que representa, 

de fato, uma pessoa a me-

nos nos lares na comparação 

com o início do milênio.

NOVOS ARRANJOS
Após ganharem força no 

início dos 90, a separação e 

o divórcio também teriam 

ajudado a ampliar a diversifi-

cação das composições fami-

liares, que ganharam novos e 

menores arranjos.

“Ao se separar, o casal 

gera outros dois domicílios. 

Além disso, muitos lares, 

hoje, contam só com mãe e 

filhos, ou pai e filhos, ou com 

um avô ou uma avó”, pon-

tua Ferreira. “Muitos jovens, 

assim que atingem alguma 

independência, também bus-

cam morar sozinhos e, muitas 

vezes, sem casar. Há, ainda, 

a questão das uniões não for-

malizadas em cartórios, que 

aumentaram muito nos últi-

mos anos”, avalia demógrafo.

ATÉ 2050

Maior parte dos domicílios 
passará a contar com um 

habitante a menos 

Quantidade de moradias aumenta 42% em duas décadas
Segundo a Fundação Seade, 

Bauru possuía, até o ano passa-

do, 128.425 domicílios, número 

42% maior do que os 90.600 

que a cidade tinha em 2000.

O demógrafo Carlos Eu-

genio de Carvalho Ferreira 

explica que a quantidade de 

imóveis cresce mais rápido 

do que a população.

Segundo ele, isso se deve ao 

fato de a faixa economicamente 

ativa - que, em tese, tem esta-

belecido famílias - ser a mesma 

que também cresce mais rápido 

do que o restante da população. 

Esse processo ocorre justamente 

por causa da queda da fecundi-

dade, que teve início em 1983.

“A população com mais 

de 20 anos só cresce, en-

quanto a com menos de 20 

anos diminui. Vai haver um 

momento, no futuro, em que 

atingiremos a estabilização”, 

observa o demógrafo.

Este momento descrito por 

Carlos Ferreira deve ocorrer, 

em Bauru, segundo a proje-

ção, após 2040.

Mais duas pessoas morrem com Covid-19 em Bauru

A 
Prefeitura de Bauru infor-

mou, nesta quinta (12), 

mais dois óbitos por Co-

vid, totalizando 1.196 vítimas 

fatais. Uma das mortes ocorreu 

em 7 de agosto: mulher, 73 anos, 

internada em serviço público da 

cidade, com diabetes, hiperten-

são e obesidade. Já em 12 de 

agosto, morreu um homem, 68 

anos, em um hospital particular 

bauruense, com cardiopatia.

O boletim emitido ontem 

aponta que não há outros óbitos 

suspeitos. O informe, contudo, 

contabilizou mais 77 confir-

mações da doença, somando 

57.482 casos de Covid desde o 

início da pandemia. Desse mon-

tante, 54.271 são curados.
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Mais um óbito escancara fragilidade 
de motociclistas no trânsito de Bauru
Caio Cesar Martins, 29 anos, foi sepultado ontem; das nove mortes nas ruas da cidade em 2021, 67% foram sobre duas rodas

Familiares e amigos do 

auxiliar de almoxari-

fado Caio Cesar Ce-

sario Martins, de 29 anos, 

deram adeus à sua alegria 

contagiante nesta quinta-fei-

ra (12), no Cemitério Cristo 

Rei. O jovem morreu no dia 

anterior (11), após sofrer um 

acidente de moto na Vila 

Dutra, em Bauru. Mais esta 

fatalidade sobre duas rodas 

escancara a fragilidade dos 

motociclistas no trânsito do 

município. Segundo os dados 

da Emdurb, das nove pessoas 

que perderam a vida em aci-

dentes dentro da cidade neste 

ano, seis conduziam motos, o 

que equivale a 67% do total.

O acidente mais recen-

te se deu no acesso SPA 

354/294, uma continuação 

da avenida Elias Miguel Ma-

luf. Apesar de pertencer à 

zona urbana de Bauru, a área 

está ligada ao Departamen-

to de Estradas de Rodagem 

(DER). Por esse detalhe, a 

morte de Caio não engrossa-

rá as estatísticas da Emdurb.

Muito além dos dados, 

fica a dor da família do jo-

vem. Cunhado do auxiliar de 

almoxarifado, o policial mi-

litar Marcos Vinícius de Mo-

raes, de 37 anos, relata que 

Caio trabalhava durante o dia 

e estudava Educação Física à 

noite. Aos finais de semana, 

CINTHIA MILANEZ ele atuava como entregador 

de aplicativo, mas sempre foi 

bastante cuidadoso no trânsi-

to. “Ele tinha uma alegria con-

tagiante e sonhava em crescer 

na vida”, complementa.

No dia do acidente, que 

ocorreu por volta das 19h, 

Moraes acredita que o rapaz 

estivesse voltando do trabalho 

para a sua casa, na Vila São 

João, onde ele vivia com a 

mãe, a auxiliar de limpeza Su-

zete Cesario Martins, e o pai, o 

auxiliar de serviços gerais Se-

bastião Martins Nascimento.

Conforme consta no regis-

tro da Polícia Civil, Caio co-

lidiu contra a traseira de um 

Fiat Uno enquanto transitava 

pela continuação da Elias Mi-

guel Maluf rumo à rodovia. 

O veículo estava no mesmo 

sentido que o motociclista, 

que também foi atropelado 

por um Fiat Palio. O jovem 

morreu no local.

O auxiliar de almoxarifado Caio Cesar Cesario Martins, de 29 
anos, é a vítima mais recente de acidente de moto no município

Facebook/Reprodução

Solteiro e sem filhos, Caio 

Martins deixou os pais, o 

cunhado e a única irmã, Daiane 

Martins de Moraes, de 33 anos.

PERFIL
O perfil do auxiliar de al-

moxarifado se assemelha ao 

da maioria das vítimas fatais 

do tráfego urbano de Bauru 

neste ano. Das nove pessoas 

que morreram em acidentes 

de trânsito dentro da cidade, 

seis tinham de 18 a 30 anos 

e oito eram homens. Do total, 

67% conduziam motocicletas.

Engenheiro do Setor de 

Geoprocessamento e Estatísti-

cas de Acidentes da Emdurb, 

Nelson Augusto Neto atribui 

esse fenômeno ao “boom” de 

motociclistas desde o início 

da pandemia da Covid-19, que 

fez com que muitas pessoas 

perdessem o emprego e optas-

sem por trabalhar sobre duas 

rodas com o setor de entregas.

Além disso, de acordo 

com Neto, muitos bauruen-

ses trocaram os seus veículos 

pelas motocicletas na tentati-

va de economizar e minimi-

zar os impactos financeiros 

da pandemia.

O engenheiro da Emdurb 

também atribui o problema à 

imprudência por uma parce-

la dos motoristas. “Por isso, 

nós pretendemos sugerir que 

o Setor de Educação abra um 

‘braço’ da Semana Nacional 

do Trânsito, celebrada em 

todo mês de setembro, para a 

conscientização desse públi-

co, independente do tema a 

ser seguido”, observa.

RETOMADA
A chefe do Setor de Edu-

cação da Emdurb, Anauá Mo-

reira, informa, em nota, que 

o órgão realmente diminuiu 

as atividades de conscienti-

zação presenciais em função 

da pandemia, mas manteve 

algumas ações virtuais atra-

vés do seu canal no YouTube 

(emdurbbauruoficial).

O setor diz, ainda, que 

desenvolve palestras para 

pequenas turmas nas esco-

las e demais instituições de 

ensino. Para o mês que vem, 

“como nós temos a previsão 

de uma maior flexibilização 

e haverá a Semana Nacional 

do Trânsito, já organizamos 

a retomada das ações pre-

senciais, inclusive, dos blo-

queios orientativos”.

Ele tinha uma 
alegria contagiante 
e sonhava em 
crescer na vida’

Marcos Vinícius 
de Moraes,
cunhado de 
Caio Martins

Rondon: interdição 
parcial começa hoje

A ViaRondon realizará, a 

partir desta sexta (13), a 

interdição parcial da mar-

ginal leste da Marechal Rondon 

(SP-300), em virtude das obras 

de readequação da passarela do 

quilômetro 339 em Bauru.

A interdição está prevista 

para ocorrer nesta sexta-fei-

ra (13), das 9h às 15h; sábado 

(14), das 9h às 16h; e na segun-

da-feira (16), das 9h às 16h.

A interrupção de fluxo será 

parcial na faixa à esquerda da 

Obras em marginal são 
para readequação de 
passarela localizada 
no quilômetro 339

via (faixa 1) no trecho próximo 

à passarela. Assim, os usuários 

que estiverem na marginal leste 

(sentido Getúlio Vargas) a partir 

da saída da Nações Unidas deve-

rão utilizar apenas a faixa à di-

reita (faixa 2). Para a segurança 

dos usuários, o ponto de parada 

de ônibus também será realoca-

do próximo do local existente, 

nesse período da interdição (sex-

ta-feira, sábado e segunda-feira).

A operação contará com o 

apoio da Policia Rodoviária. 

Caso as condições meteoroló-

gicas estejam desfavoráveis, a 

operação será adiada.

A concessionária alerta os 

usuários para que diminuam a 

velocidade no trecho em obras 

e fiquem atentos à sinalização.

Conforme publicado no Diário Oficial desta quinta-
feira (12), o DAE homologou a empresa Constróleo Lubrificantes, vencedora do 
processo licitatório para a perfuração do Poço Alto Paraíso, que será feita ao lado do 
reservatório de mesmo nome, já existente no quarteirão 8 da rua Salvador Filardi. 
Com vazão projetada de 120 metros cúbicos por hora (33 litros por segundo) e 
profundidade de 342 metros, o poço irá reforçar o abastecimento na região, aliviando a 
necessidade de abastecimento proveniente do Sistema Batalha/ETA. O investimento 
realizado pela autarquia na perfuração do poço será de R$ 1.574.943,53 e as obras 
estão previstas para iniciar na segunda quinzena de agosto.

Lucas Guanaes/DAE Bauru

NOVO POÇO HOMOLOGADO -
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Esportes Atletas olímpicos disputam Troféu José 
Finkel em Bauru, falam de sua trajetória 
e projetam ciclo até Paris-2024.
Página 11

Natação
Bruno Freitas

Arboleda treina separado, mas não preocupa Crespo
O elenco do São 

Paulo se reapresen-
tou, nesta quinta-
feira (12), no CT da 

Barra Funda, após o empate 
com o Palmeiras no duelo de 
ida das quartas de final da 
Libertadores. O zagueiro Ar-
boleda treinou separado do 
grupo para fazer um trabalho 
individualizado, após deixar 
o clássico de terça-feira (10) 
no intervalo com contratura 
muscular na coxa direita.

Apesar dos cuidados mé-

dicos, o defensor equatoria-
no não corre o risco de des-
falcar a equipe, que já conta 
com vários problemas físi-
cos. Luciano, Eder e Mar-
quinhos também se recu-
peram de lesões, enquanto 
Welington está em início de 
tratamento de uma contusão 
muscular, sofrida também 
na partida de terça.

O restante dos jogado-
res participou do treino, que 
mesclou atividades físicas e 
de campo. O São Paulo vol-

ta a atuar neste sábado (14), 
às 21h, no Morumbi, diante 
do Grêmio. Os dois times 
estão mal na tabela de clas-
sificação do Campeonato 
Brasileiro. Enquanto o time 
paulista soma 15 pontos e 
esta na 16ª posição, os gaú-
chos são os vice-lanternas, 
com apenas dez pontos.

O técnico Hernán Crespo 
deverá deixar vários titula-
res de fora, priorizando o 
duelo decisivo com o Pal-
meiras na terça-feira (17), 

no Allianz Parque, quando 
estará em disputa uma vaga 

na semifinal da principal 
competição sul-americana.

Giuliano e Lucas Piton são desfalques em treinamento
O treino do Co-

rinthians desta quin-
ta-feira (12) foi de 

retornos e desfalques. Se o 
volante Renato Augusto pôde 
matar as saudades da Neo 
Química Arena, o meia Giu-
liano e o lateral Lucas Piton 
desfalcaram a equipe na ati-
vidade preparatória para o 
jogo contra o Ceará, domingo 
(15), em casa, pela 16ª rodada 

do Campeonato Brasileiro.
Apresentado na quarta 

(11), Renato Augusto não pi-
sava no gramado do estádio 
corintiano há quase seis anos. 
Sua última vez no local foi a 
vitória sobre o Coritiba por 2 a 
1, em 7 de novembro de 2015, 
pelo Brasileirão. Seu retorno 
em jogo oficial pode ocorrer 
novamente pela competição 
nacional, no fim de semana, 

provavelmente começando no 
banco de reservas.

O volante pôde retornar ao 
estádio porque o técnico Syl-
vinho decidiu realizar o treino 
desta quinta na arena e não no 
CT Dr. Joaquim Grava, para 
facilitar a adaptação do elenco 
às suas orientações, já visando 
o jogo de domingo, que será 
disputado no mesmo local.

Já o meia Giuliano, outro 

importante reforço do clube 
para a temporada, ficou fora 
da atividade no gramado. 
Preservado, fez apenas um 
trabalho de controle de carga, 
em outra área do estádio. O 
meio-campista fez sua estreia 
pelo Corinthians no domingo 
(8), no empate sem gols com 
o Santos, na Vila Belmiro.

Lucas Piton, por sua vez, 
não treinou porque foi libe-

rado pelo clube para tratar 
de “questões pessoais”. O la-
teral-esquerdo buscou nesta 
quinta seu passaporte italiano 
no consulado do país europeu 
em São Paulo, o que deve 
gerar especulações sobre sua 
saída do time paulista. Piton 
tem ficado fora da equipe por 
opção de Sylvinho e, mais re-
centemente, por causa de in-
cômodo nas costas.

Brasileirão

O Santos sofreu 
muito, mas conse-
guiu vencer o Liber-

tad por 2 a 1, nesta quinta-feira 
(12), na Vila Belmiro, no jogo 
de ida das quartas de final da 
Copa Sul-Americana. O Alvi-
negro jogou quase todo o se-
gundo tempo com um homem 
a menos, mas mesmo assim 
buscou o ataque e foi premia-
do - o gol da vitória saiu aos 
47 do segundo tempo. Agora, 
o time do técnico Fernando 
Diniz jogará pelo empate para 
avançar às semifinais da com-
petição, em partida marcada 
para a semana que vem, em 
Assunção, no Paraguai.

O primeiro a chegar com 
perigo foi o Libertad. Aos 
oito minutos, Sebastián Fer-
reira recebeu a bola pela di-
reita, entrou na área e ficou na 
cara de João Paulo - o atacan-

te paraguaio bateu forte, mas 
o goleiro santista fez ótima 
defesa. O Santos respondeu 
três minutos depois. Marcos 
Guilherme recebeu toque na 
frente e já dentro da área ba-
teu de esquerda, para boa de-
fesa do goleiro Martín Silva.

O jogo mudou aos 37 mi-
nutos. Em jogada alçada na 
grande área, Lucas Braga 
tentou dominar, mas a bola 
“escorreu” e bateu no braço 
de Diego Viera. O árbitro, a 
princípio, não havia visto a 
infração, mas alertado pelo 
VAR (Árbitro de Vídeo), 
confirmou o pênalti. Aos 42, 
o uruguaio Carlos Sánchez 
bateu firme no canto direito 
de Martín Silva e abriu o pla-
car para o Santos.

O segundo tempo começou 
com o time do técnico Fernan-
do Diniz pressionando o Li-

bertad, mas nova mudança no 
jogo ocorreu aos 11 minutos. 
Melgarejo recebeu boa bola 
por trás da defesa do Santos e 
o zagueiro Kaiky, de 17 anos, 
puxou o atacante, que sairia 
na cara do goleiro João Paulo, 
ainda fora da área - o jovem 
defensor santista foi expulso 
no lance. Para piorar, aos 13, 
Bocanegra bateu falta com 
precisão e empatou a partida.

O Santos não abdicou do 
ataque, mas teve de se desdo-
brar para tentar chegar com 
maior perigo ao gol de Martín 
Silva. Aos 21, Felipe Jonatan 
tocou para Lucas Braga, que 
bateu de primeira, mas o go-
leiro conseguiu fazer a defesa. 

Aos 47, em seu último res-
piro, Lucas Braga recebeu boa 
bola de Felipe Jonatan, arran-
cou pela esquerda e cruzou 
rasteiro. Marcos Guilherme 

PERSISTÊNCIA
Com um jogador a menos, Santos não desiste 
e anota gol da vitória nos acréscimos

SUL-AMERICANA

Carlos Sánchez (direita) abriu placar na Vila, cobrando pênalti

Ivan Storti/Santos

JOÃO PAULO; MADSON, LUIZ FELIPE, KAIKY E FELIPE JONATAN; 
CAMACHO, JEAN MOTA (IVONEI) E CARLOS SÁNCHEZ (RANIEL); MARCOS 
GUILHERME, LUCAS BRAGA E GABRIEL PIRANI (WAGNER LEONARDO) 
TÉCNICO: FERNANDO DINIZ.

MARTÍN SILVA; MAYADA, DIEGO VIERA, BARBOZA E VANGIONI; BOCANE-
GRA, RAMÓN MARTÍNEZ (ÓSCAR CARDOZO), VILALBA (FRANCO) E HUGO 
MARTÍNEZ; SEBASTIÁN FERREIRA E MELGAREJO (MERLINI). TÉCNICO: 

DANIEL GARNERO.

GOLS: SANTOS: CARLOS SÁNCHES E BARBOZA (CONTRA); LIBERTAD: BOCANEGRA

ÁRBITRO: LEODAN GONZALEZ (URUGUAI) - LOCAL: VILA BELMIRO

RENDA E PÚBLICO: JOGO DISPUTA COM PORTÕES FECHADOS

SANTOS  2 1  LIBERTADX

foi finalizar, mas errou e o za-
gueiro Barboza acabou dando 
um carrinho contra o próprio 
gol. Com um time recheado 

de garotos, o Santos conse-
guiu abrir vantagem contra 
um adversário difícil na se-
quência da competição.
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A Seleção Brasileira teve boa notícia nesta quinta-feira (12). A Fifa divulgou o ranking atualizado, depois da realização de competições continentais, e o Brasil 
subiu uma posição, ultrapassando a França e ocupando agora o 2º lugar, atrás apenas da Bélgica. Agora com 1.798 pontos, a seleção comandada pelo técnico 
Tite, que ficou com o vice na Copa América - perdeu a final para a Argentina, no Maracanã, no Rio de Janeiro -, deixou a França para trás, que ficou com 1.762 
após ser eliminada nas oitavas de final da Eurocopa. A Bélgica, que caiu nas quartas, tem 1.822. A sequência do ranking tem os dois finalistas da Eurocopa. O 
4º lugar está com a Inglaterra, vice, com 1.753 pontos, que é seguida pela campeã Itália, 1.745. A Argentina, campeã da Copa América, ocupa o 6º lugar, 1.714.

Brasil ultrapassa França e assume segundo lugar no ranking da Fifa; Bélgica lidera

McLaren inaugura escultura de bronze 
em homenagem a Ayrton Senna

A 
McLaren inaugurou, 
nesta quinta-feira (12), 
uma escultura feita em 

bronze em homenagem a Ayr-
ton Senna. A obra ficará expos-
ta no boulevard da fábrica da 
equipe (McLaren Technology 
Centre), em Woking, na Ingla-
terra. Lá também estão mode-
los de carros usados pelo piloto 
brasileiro em suas conquistas 
na Fórmula 1, além de veículos 
de outras categorias que leva-
ram a escuderia britânica ao 
lugar mais alto do pódio.

Paul Oz é o artista respon-
sável pela escultura. Ele se de-
dicou nos últimos oito meses 
a produzir essa obra do ídolo 
brasileiro. Feita em bronze, a 
estátua em tamanho real pesa 
cerca de 160 quilos. Para che-
gar ao design apresentado pela 
escultura, Oz se baseou na 
curva Eau Rouge, do circuito 

de Spa-Francorchamps, que é 
sede do GP da Bélgica. Senna 
conquistou cinco vitórias por 
lá, sendo quatro consecutivas 
entre 1988 e 1991.

“É uma honra entregá-la 
(a escultura). Foi um projeto 
incrível buscando reproduzir 
a dinâmica da Fórmula 1, es-
pecialmente de Ayrton Senna. 
Eu me baseei na curva Eau 
Rouge, buscando replicar o 
movimento ascendente da es-
querda para a direita. Eu acho 
que tive sucesso. As reações 
nas últimas semanas foram in-
críveis”, explicou Paul Oz.

A McLaren divulgou 
imagens da escultura em 
suas redes sociais e os fãs 
do automobilismo mundial 
ficaram encantados com a 
homenagem. Nela, Ayrton 
Senna é reproduzido como 
se estivesse dentro do cock-

Automobilismo

Reprodução

Escultura representa Senna 
no cockpit contornando 
curva Eau Rouge, do circuito 
de Spa-Francorchamps

pit, pilotando o carro, com o 
tronco na vertical e as per-
nas deitadas na horizontal. 
Os detalhes de seu unifor-
me e capacete não passaram 
despercebidos. Estão devida-
mente esculpidos no bronze.

Ayrton Senna conquis-
tou seus três títulos mundiais 
(1988, 1990 e 1991) pela 
equipe de Woking. Morreu em 

1994, em sua primeira tem-
porada pela Williams. Desde 
Senna, a McLaren só con-
quistou mais três títulos, com 
dois pilotos: Mika Hakkinen, 
em 1998 e 1999, e Lewis Ha-
milton (2008). Atualmente, a 
escuderia inglesa luta por po-
sições intermediárias e rivali-
za com a Ferrari pelo posto de 
terceira equipe do grid.

SÉRIE B 2021

1º A 4º PROMOVIDOS À SÉRIE A
17º A 20º REBAIXADOS À SÉRIE C

CLASSIFICAÇÃO P J V E D

1º CORITIBA 33 17 9 6 2
2º CRB 31 17 9 4 4
3º NÁUTICO 30 17 8 6 3
4º SAMPAIO CORRÊA 29 17 8 5 4
5º GUARANI 29 17 8 5 4
6º VASCO 28 17 8 4 5
7º GOIÁS 28 17 7 7 3
8º OPERÁRIO 27 17 8 3 6
9º AVAÍ 27 17 7 6 4
10º BOTAFOGO 25 17 7 4 6
11º BRUSQUE 24 17 7 3 7
12º CSA 22 17 6 4 7
13º REMO 20 17 5 5 7
14º VILA NOVA-GO 18 17 4 6 7
15º CRUZEIRO 17 17 3 8 6
16º PONTE PRETA 16 17 3 7 7
17º VITÓRIA 14 17 2 8 7
18º CONFIANÇA 13 17 3 4 10
19º LONDRINA 13 17 2 7 8
20º BRASIL 12 17 2 6 9

18ª RODADA

13/8 - SEXTA
GOIÁS X GUARANI

REMO X VASCO

14/8 - SÁBADO
16H30 PONTE PRETA X CONFIANÇA

16H30 CRUZEIRO X SAMPAIO CORRÊA

16H30 CSA X CORITIBA

19H AVAÍ X NÁUTICO

15/8 - DOMINGO
11H LONDRINA X VILA NOVA-GO
16H VITÓRIA X CRB
18H15 BOTAFOGO X BRASIL

20H30 OPERÁRIO X BRUSQUE

De olho no con-
fronto deste sábado 
(14) contra o Atlé-

tico-MG, valendo a liderança 
do Campeonato Brasileiro, o 
Palmeiras fez, na tarde desta 
quinta-feira (12), um treino de 
grande intensidade e apuração 
técnica. Os jogadores partici-
param de trabalhos, comanda-
dos pelo técnico Abel Ferrei-
ra, em campo reduzido para 
treinar a agilidade nos passes 
e a marcação sob pressão.

Titulares e reservas fize-
ram treino tático de posicio-
namento, simulando situações 
de jogo específicas. Além 
disso, o português optou por 
aprimorar os cruzamentos e 
as finalizações dos atacantes 
dentro da área pelo alto.

Depois de um jogo equili-
brado e de grande movimen-
tação no empate contra o São 
Paulo, pela Libertadores, na 
última terça-feira (10), a co-
missão técnica, em conjunto 
com o Núcleo de Saúde e Per-
formance do clube, resolveu 

liberar mais cedo alguns joga-
dores que atuaram na partida.

Para o próximo compro-
misso, o clube terá novamente 
à disposição Felipe Melo, Da-
nilo e Breno Lopes, que cum-
priram suspensão na rodada 
passada contra o Fortaleza.

Na vice-liderança com 
32 pontos, a equipe da capi-
tal paulista tem dois a menos 
que o Atlético-MG, sendo o 
primeiro confronto direto do 
torneio pela primeira posição.

GUSTAVO SCARPA
Gustavo Scarpa tem con-

trato a vencer em dezembro 
de 2022. Entre os jogadores 
do meio para frente, ele é 
o único que ainda não tem 
definida sua questão con-
tratual futura no Palmeiras. 
Os demais jogadores do se-
tor em condições semelhan-
tes tiveram suas estadias no 
clube prolongadas. 

Líder em participações de 
gol na temporada - 16 assis-
tências e sete bolas na rede -, 

o camisa 14 teve um princípio 
de contato quanto à questão. 
Mas a reportagem apurou com 
o clube e com o estafe do jo-
gador que o processo atual-
mente se encontra estagnado.

Scarpa vem em um ótimo 
momento, mas que ainda não 
foi suficiente para afastar a nu-
vem de desconfiança que paira 
sobre ele no clube. Os anos de 
desempenho inconstante ain-
da pesam na avaliação sobre a 
possibilidade de uma extensão 
contratual - em especial se ela 
vier acompanhada de um au-
mento salarial, como ocorreu 
na maioria dos demais casos 
de contratos prolongados.

Para colocar tempero na 
questão, a boa fase de Scarpa 
pode sofrer um hiato a par-
tir de agora. Na avaliação 
de Abel Ferreira, Scarpa e 
Dudu, mesmo com posicio-
namentos e características 
distintos, desempenham fun-
ções semelhantes em campo.

Na entrevista coletiva de-
pois da derrota para o Forta-

INTENSO
Palmeiras faz treino puxado em preparação 
para jogo que vale liderança do Nacional

BRASILEIRÃO

Volante Danilo e lateral Marcos Rocha durante 
treino desta quinta-feira (12) do Palmeiras

Cesar Greco/Ag. Palmeiras

leza, Abel explicou a saída de 
Scarpa para a entrada de Dudu 
como uma troca de um “as-
sistente por outro”. Em outras 
palavras, o técnico vê ambos 
como preparadores de joga-
das. Já Raphael Veiga é visto 
como um meia de infiltração 
e conclusão. Sob esse prisma, 
entende-se que a tendência é 
Veiga fazer dupla com um ou 
outro. E que os dois dificil-
mente atuem juntos.

Dudu já atuou por 90 mi-
nutos contra o São Paulo, e a 
tendência é que ele fique cada 

vez mais tempo em campo, à 
medida que suas formas física 
e técnica forem se aprimoran-
do. E desse modo, Scarpa iria 
perdendo espaço.

12/8 - Quinta

Libertadores
Fluminense 2 x 2 Barcelona-EQU
Copa Sul-Americana
LDU 1 x 0 Athletico
Santos 2 x 1 Libertad

Placar
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As Olimpíadas de Tóquio acabaram no domingo (8), mas Rayssa Leal segue brilhando. A skatista ganhou, nesta quinta-feira (12), o prêmio Visa Award, que 
é concedido ao atleta que melhor representou os valores olímpicos nos Jogos. A honraria é entregue pelo Comitê Olímpico Internacional (COI) em parceria 
com um dos seus patrocinadores. “Visa e COI parabenizam Rayssa Leal por ter mostrado que a amizade e a esportividade aos seus oponentes têm maior 
significado do que ganhar a medalha de ouro”, anunciou o COI. Em Tóquio, a skatista de apenas 13 anos faturou a prata no street. O prêmio celebra a 
amizade, a inclusão, a aceitação e a coragem, valores que foram “exemplificados” por Rayssa, segundo o COI. A brasileira foi escolhida em votação popular.

Em votação popular, Rayssa Leal ganha prêmio do COI por valores olímpicos

Wander Roberto/COB

B
auru recebe, até a noite 

deste sábado (14), a pre-

sença de diversos nada-

dores com participações em 

uma ou mais Olimpíadas. Eles 

disputam o Campeonato Bra-

sileiro Interclubes Absoluto de 

Natação, o Troféu José Finkel, 

que ocorre na Arena da Asso-

ciação Bauruense de Desportes 

Aquáticos (ABDA). A compe-

tição é também seletiva para o 

Campeonato Mundial de Piscina 

Curta (25 metros), que será rea-

lizado em Abu Dhabi, entre 13 e 

18 de dezembro.

Mergulharam e deram bra-

çadas por aqui Aline Rodrigues, 

Ana Carolina Vieira, Beatriz Pi-

mentel Dizotti, Breno Correia, 

Caio França, Caio Pumputis, 

Felipe Lima, Gabriel Santos, 

Gabrielle Roncatto, Giovanna 

Diamante, Guilherme Guido, 

Guilherme Basseto, Guilherme 

Costa, Julia Sebastian, Larissa 

Oliveira, Leonardo de Deus, 

Luiz Altamir, Marcelo Chieri-

guini, Matheus Gonche, Murilo 

Sartori, Nathalia Almeida, Pedro 

Spajari, Stephanie Balduccini, 

Vinicius Lanza, Viviane Jun-

gblut e Fernando Scheffer. O 

JC conversou com alguns deles. 

A maioria iniciou na natação 

por incentivo dos pais, princi-

palmente por fatores de saúde. 

E um sentimento é unânime: o 

Brasil deve surpreender nos Jo-

gos de Paris, em 2024.

O MAIS EXPERIENTE
O mais experiente da turma, 

não de idade, mas de participa-

ções olímpicas, o nadador Leo-

nardo de Deus, 30 anos, dispu-

tou Londres-2012, Rio-2016 e 

Tóquio-2020 (em 2021). E ele 

quer mais. Segundo Leonardo, 

que é natural de Campo Grande 

(MS) e defende a Unisanta, a na-

tação surgiu em sua vida aos 12 

anos, mas tudo o que conquistou 

foi naturalmente. De lá para cá, 

além das três Olimpíadas, sen-

do sua melhor marca a final e o 

sexto lugar em Tóquio, ele foi 

tricampeão sul-americano.

“Nunca acreditei que iria 

chegar onde cheguei. Três Olim-

píadas, uma com final, tri sul-a-

mericano. Eu sempre gostei de 

nadar, de competir, e desde os 15 

anos, quando decidi ser profis-

sional, passei a defender o Brasil 

nas piscinas pelo mundo afora”, 

comenta o nadador. 

“FOI DIFERENTE”
Ele acrescenta que a Tó-

quio-2020 teve um gosto es-

pecial, não só por ter sido fi-

nalista olímpico, mas também 

pelo fato dos Jogos terem sido 

em meio a uma pandemia. 

“Vencemos muitas barreiras 

para estar lá, com dificuldade 

de treino, sem competições 

antes dos Jogos e sem públi-

co. Fiz ainda o melhor tempo 

da minha carreira nos 200m 

borboleta e tenho o sentimen-

to de dever cumprido. Deixei 

tudo de mim lá. Fiquei bem 

próximo do bronze, mas ago-

ra é foco total em nadar bem 

e estar em Paris.”, completa 

Leonardo de Deus. No Finkel, 

o nadador garantiu vaga no 

Mundial nos 200m borboleta, 

com o tempo de 1min52s33.

A CAÇULA
Oposta à vasta experiência 

de Leonardo, a nadadora pau-

listana Stephanie Balducci-

ni, de 16 anos, foi a nadadora 

mais jovem do Brasil em Jo-

gos Olímpicos desde Ricardo 

Prado, na Moscou-1980, isso 

há 41 anos. “Eu e meu irmão 

somos gêmeos e minha mãe 

queria que a gente aprendesse 

a nadar. E aprendemos jun-

tos. Começamos na escolinha, 

depois comecei a competir e 

cheguei no Paineiras (do Mo-

rumby). E hoje eu não tenho 

palavras para descrever o que 

foi disputar as Olimpíadas ao 

lado dos meus ídolos. Aprendi 

muito e o tempo que fiquei na 

vila olímpica foi algo muito in-

crível. Dormi na cama feita de 

papelão e, realmente, foi muito 

legal”, comenta a nadadora.

Ela afirma que seu sonho, 

para daqui três anos, é estar 

na Paris-2024, mas que divide 

esse objetivo, também, com o 

desejo de estudar e fazer fa-

culdade fora do Brasil, se pos-

sível com uma bolsa devido 

aos resultados da natação.

No Troféu José Finkel, Ste-

phanie bateu o recorde júnior 1 

dos 100m borboleta, com 59,15 

segundos. Nos 200m medley 

ela foi vice-campeã e garantiu 

o índice paro Mundial, com o 

tempo de 2min10s99. Venceu 

ainda os 100m livre com direi-

to a índice para o Campeonato 

Mundial de Abu Dhabi e recor-

de brasileiro da categoria júnior 

1, com o tempo de 53s71.

‘INVASÃO OLÍMPICA’
Na Arena ABDA, disputando José Finkel, nova 
geração e experientes nadadores buscam 
índices para Mundial e declaram esperança 
de Paris-2024 ser melhor para Brasil

NATAÇÃO

Leonardo de Deus: fui a 3 Jogos e vou buscar as quartas Olimpíadas

Fotos: Bruno Freitas

BRUNO FREITAS

Stephanie Balduccini disputou em Tóquio aos 16 anos e 10 meses

Alexandre Dezani vai 
trabalhar no Mundial

ABDA/Divulgação

Técnico da ABDA é convocado para seleção sub-20 feminina
O técnico de polo 

aquático da Associa-

ção Bauruense de 

Desportes Aquáticos (ABDA) 

Alexandre Dezani foi convo-

cado pela Confederação Bra-

sileira de Desportos Aquáti-

cos (CBDA) para compor a 

comissão técnica da equipe 

sub-20 feminina no Campeo-

nato Mundial Júnior, que será 

realizado na cidade de Ne-

tanya, em Israel, de 9 e 17 de 

outubro. Dezani atuará como 

treinador assistente ao lado 

do treinador Rafael da Costa 

Hall, no comando da equipe.

SUB-20 MASCULINO
A CBDA também convo-

cou atletas para treinamento 

da Seleção Brasileira de polo 

aquático que será realiza-

do nas cidades de São Paulo 

(SP) e Bauru (SP), de 11 a 23 

de agosto de 2021, visando o 

Campeonato Mundial sub-20 

que ocorre de 28 de agosto a 5 

de setembro de 2021, em Pra-

ga, na República Tcheca.

Entre os convocados, estão 

cinco atletas da ABDA: Da-

nilo Puls, Eduardo de Paula, 

Felipe Lacerda, João Carlos 

de Mattos e Murilo de Souza. 

Os treinamentos ocorrem no 

Sesi Vila Leopoldina, em São 

Paulo, de 11 a 18 de agosto, e 

na Arena ABDA, em Bauru, 

de 18 a 22 de agosto.

Polo aquático

Brian Aguiar se tornou o primeiro 
nadador da Associação Bauruense de Desportes 
Aquáticos (ABDA) a participar de uma final A em um 
campeonato absoluto de natação. Na prova dos 200m 
borboleta do José Finkel, o atleta foi o sexto melhor do 
Brasil com tempo de 1min56s71, nesta quinta (12).

ABDA/Divulgação

Sexto do Brasil
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Quatro dias depois do término das Olimpíadas, o Japão volta as suas atenções para os Jogos 
Paralímpicos, que começarão no próximo dia 24. Nesta quinta-feira (12), teve início o revezamento 
da tocha paralímpica de Tóquio-2020. Serão 13 dias de tour pelo país até o início do evento. Os 
primeiros cinco dias do revezamento não serão nas ruas. Eles serão marcados por eventos de 
acendimento das chamas em 43 prefeituras do Japão, que durarão até segunda-feira (16). 

Revezamento da tocha paralímpica de Tóquio-2020 começa

Libertadores vai virar Copa do Brasil?
Tá pintando as semifinais da Libertadores só com times 

brasileiros! Pela primeira vez desde que a Liberta começou, no 
longínquo 1960, poderemos ter 4 times do mesmo país brigando 
pelo título. Antes, apenas 2 times de cada nação participavam. 
Com as mudanças e aumento de equipes (atualmente o Brasil 
coloca até 8 na disputa), podemos ter uma “Copa do Brasil” pra 
decidir a Libertadores. Uma semi pode ter o Atlético Mineiro, que 
venceu o River por 1 a 0 no jogo de ida, enfrentando o São Paulo 
ou o atual campeão (Palmeiras). Na outra, o sonho de um Fla-
Flu! O Flamengo já encaminhou a vaga goleando o Olimpia no 
Paraguai por 4 a 1. O Brasil comandando o futebol sul-americano 
com muito investimento e aproveitando o momento ruim dos 
bichos papões: Boca e River Plate...

 

Brasileirão: valendo a liderança!
Tem clássico valendo a liderança do Brasileirão amanhã no 

Mineirão. A fortíssima equipe do Galo, com Hulk, Nacho Fernández, 
Savarino, Arana e outros, pega o vice-líder Palmeiras. O Atlético 
assumiu a liderança com uma vitória nos acréscimos sobre o 
Juventude, no Sul, e aproveitou a bobeada do Verdão, que perdeu 
pro Fortaleza jogando em casa. A dúvida é apenas se os 2 times irão 
com força máxima ou vão poupar pro jogo de volta da Libertadores. 
Mas pode ter certeza, vai ser um jogaçooo!

 Clássico de tricolores!!! 
Amanhã à noite, tem São Paulo e Grêmio no “Morumba”. Os 2 

times não estão bem no Brasileirão e vão precisar muito da vitória. O 
São Paulo no dilema de poupar pro jogo decisivo de terça contra o 
Palmeiras pela Libertadores e o Grêmio não pode nem pensar em 
perder (é o penúltimo colocado).

Timão em casa, Santos fora! 
No domingo, o Corinthians pega o bom time do Ceará em casa. 

Expectativa pra estreia do Renato Augusto. Giuliano estreou e fez 
um bom jogo contra o Santos domingo passado. Quem sabe com 
os 2 reforços o Timão possa melhorar (na pontuação e no estilo de 
jogo). Tarefa difícil vai ter o Santos no Castelão. O Peixe vai enfrentar 
o Fortaleza, time do técnico Vojvoda, que tem Pikachu, Robson (ex-
Coritiba) e o goleiro Marcelo Boeck jogando muito. O Leão do Pici 
esta em 3º lugar, melhor campanha da sua história.

Campeonatos europeus vão começar
Pra quem gosta de espetáculo e ótimos jogos, vai começar a 

temporada europeia. A Premier League e a La Liga prometem ser 
as mais emocionantes e equilibradas. Manchester City, United 
e Chelsea brigando pelo título e Leicester e Tottenham tentando 
surpreender na Inglaterra. Na Espanha, Atlético de Madrid, Barça e 
Real devem fazer uma ótima disputa. Já na Itália e na Bundesliga os 
favoritos devem dar as cartas. O maior favorito com certeza tá na 
França com o PSG (o time a ser batido).

O mundo comentou: Messi no PSG
Final feliz da novela Messi e PSG! O 

craque argentino fechou com o time de 
Neymar e vai levar o time de Paris pra outro 
patamar. O PSG que já estava muito forte, 
com Donnarumma no gol, Sergio Ramos 
e Marquinhos na zaga, Verrati, Di Maria e 
os craques “Menino Ney” e Mbappé; com 
Lionel Messi deve vir com tudo. Parece que 
quem não gostou da chegada do Messi foi o craque francês, que já 
avisou que quer ir pro Real Madrid...

Barragem de tênis no BTC
Já estão abertas as inscrições da Barragem AX Imobiliária 

2021 no Bauru Tênis Clube, com diversas categorias. Apenas para 
associados, a Barragem deve pegar fogo esse ano.

Momento Maguila 
Já que falamos de tênis, um salve pros mestres Celso Sacomandi 

e Renato Joaquim, dois dos melhores tenistas que Bauru já teve!
 

Dá uma força pra gente... Assista ao Du Mauad Sports no Youtube !

Contato : @dumauadsports (Instagram) dumauadesportes@gmail.com

DU MAUAD
Sports

Betecistas ficam entre melhores em ITF

Na disputa do ITF S400 

de Goiânia (GO), o te-

nista do Bauru Tênis 

Clube (BTC) Luiz Penna, o 

Penninha, após excelentes vi-

tórias na chave 60 anos, foi vi-

ce-campeão na decisão contra 

Ricardo Tomb, 15º do mundo 

ITF (International Tennis Fe-

deration), parciais 0/6 e 3/6. 

Na categoria 35 anos, o tam-

bém betecista Ismael Jr. foi 

semifinalista e ficou no top-4. 

Ele foi superado por Rodrigo 

Starling, que disputou o cir-

cuito universitário estaduni-

dense por quatro anos. O pla-

car foi um duplo 1/6. 

Penninha é o número 98 

do mundo no ranking ITF 60. 

Ismael Jr. subiu de 136 para 

116 do mundo nos 35 anos. 

Categoria, inclusive, na qual o 

também betecista André Cury 

foi líder mundial em 2014.

RENATINHO E 
EITI CAMPEÕES
Em mais um torneio in-

terno do BTC, os tenistas 

Renato Silva e Sérgio Eiti 

conquistaram o título do 1º 

Torneio de Duplas dos Ami-

gos. Após sequência vitorio-

sa na chave, eles superaram 

na decisão a dupla Gustavo 

Lacerda e Daniel Francisca-

to, por 6/2 e 6/4. O torneio 

contou com o apoio de Fer-

nando Coppi Alto Padrão.

Tênis

Gustavo Lacerda, Daniel Franciscato, Renato Silva e Sergio Eiti

Ismael Jr. e Peninha no torneio realizado em Goiânia

Fotos: Divulgação

O armador Dontrell Brite, do 

Zopone/Bauru Basket, foi submeti-

do a artroscopia no joelho esquer-

do, nesta quinta-feira (12). De acordo com a 

previsão do departamento médico, o retorno 

do armador às quadras ocorrerá em pouco 

mais de duas semanas.

“O Dontrell Brite passou pelo processo ci-

rúrgico, a artroscopia, e correu tudo bem. Por 

isso, a expectativa que dentro de 15 dias ele 

seja liberado para voltar aos treinos e aos jo-

gos”, comentou o médico Roger Tedde Man-

sano pela assessoria de imprensa do Dragão.

Reforço do Zopone/Bauru Basket para 

esta temporada, Dontrell Brite esteve em 

quadra nas vitórias sobre o Mogi das Cruzes 

Basquete (72 a 59) e Basket Osasco (102 

a 73), nas rodadas iniciais do Campeonato 

Paulista Masculino - 2021.

O time bauruense volta jogar pelo Cam-

peonato Estadual neste sábado (14), às 

15h30, diante do Pinheiros, em São Paulo.

ARTROSCOPIA
Dontrell Brite passa por 
cirurgia e volta deve ser 
em até duas semanas

BASQUETE

Brite participou das vitórias sobre Osasco e Mogi

Malavolta Jr.
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Regional A Prefeitura de Jaú realizará, no próximo domingo (15), às 
8h, passeio ciclístico de 7 km em comemoração aos seus 
168 anos. O evento é gratuito, aberto a todas as idades, com 
largada no Parque do Rio Jaú. Informações: (14) 3624-6754.

Jaú organiza passeio ciclístico

Seca afeta hidrovia Tietê-Paraná  
e ameaça o escoamento de grãos
Barcaças já não conseguem operar com plena capacidade e empresas que usam terminal em Pederneiras podem parar dia 20

Embarcações de transporte de grãos paradas 
no Porto Intermodal de Pederneiras

Joel Silva /Fotoarena/Folhapress

A seca sobre a bacia do rio 
Paraná já afeta as opera-
ções em uma das princi-

pais hidrovias do País, que tem 
um papel importante no escoa-
mento de grãos do Centro-Oes-
te até o Porto de Santos. Ope-
radores logísticos temem que o 
tráfego seja interrompido ain-
da neste mês. Com águas mais 
baixas, barcaças que trafegam 
na hidrovia Tietê-Paraná já não 
conseguem operar com plena 
capacidade, sob risco de não 
conseguir passar pelo pedral 
de Nova Avanhandava, no rio 
Tietê, principal gargalo da rota.

O Departamento Hidro-
viário do Estado de São Paulo 
vem reduzindo gradativamente 
o calado máximo das embarca-
ções, o que afetou também o 
número de comboios em ope-
ração. Entre janeiro e maio, 
foram 24. Atualmente, apenas 
dez estão trafegando na hidro-
via. “O problema afeta direta-
mente o transporte da produ-
ção agrícola do Brasil”, diz.

Segundo estatísticas do go-
verno paulista, em 2020, pas-
saram pela hidrovia 6,16 tone-
ladas de carga. “A hidrovia não 
está inoperante. As empresas 
operam abaixo do limite da 
carga nas barcaças”, afirma a 
Prefeitura de Pederneiras (26 
quilômetros de Bauru), que 
sedia um terminal de transbor-
do de grãos entre barcaças e a 
ferrovia da MRS, que vai até o 
Porto de Santos.

FOLHAPRESS 
LILIAN GRASIELA

ENERGIA ELÉTRICA

Hidrelétricas do Tietê 
têm 2/3 da capacidade 

do Sudeste/Centro-Oeste

A prefeita de 
Pederneiras Ivana 

Maria Bertolini Ca-
marinha esteve nesta 
quinta-feira (12), em 
Barra Bonita, de al-
moço com os prefeitos 
de Barra Bonita, Iga-
raçu do Tietê, Itapuí e 
Boraceia, com partici-
pação de membros das 
Secretarias Estaduais 
de Turismo e de Logís-
tica e Transportes e do 
Departamento Hidro-
viário do Estado de São 
Paulo, para discutir o 
potencial da Hidrovia 
Tietê-Paraná nos setores 
econômicos, de turismo 
e de meio ambiente. 
O almoço foi uma pré-
-reunião de preparação e 
ajustes para o encontro 
principal que ocorrerá 
no próximo mês, com 
outras autoridades 
do Estado, visando à 
discussão de propostas 
para a hidrovia.

Reunião em 
Barra Bonita

Polícia Ambiental fará operação em rios na região

A Polícia Militar Am-
biental promove, na 
próxima segunda (16) 

e terça-feira (17), a operação 

LILIAN GRASIELA

Novas embarcações 
do Batalhão serão 
empregadas na 
fiscalização

“Rios Mais Seguros” com o 
objetivo de coibir práticas 
ilegais nos mananciais da 
região e nas vias de acesso, 
como a caça e a pesca pre-
datórias e desmatamentos ir-
regulares, além de reforçar a 
segurança nessas áreas.

A concentração das equi-
pes para o início da opera-
ção em cada uma das quatro 
companhias e nove pelotões 
responsáveis por 186 muni-

cípios que compõem o 2º Ba-
talhão de Polícia Ambiental 
será às 7h.

A corporação irá utilizar 
na fiscalização novas em-
barcações recebidas recen-
temente pela unidade. Entre 
os locais que receberão aten-
ção especial, de acordo com 
a Polícia Ambiental, estão 
áreas de veraneio, unidades 
de conservação e áreas rurais 
de acesso comum. Operação irá marcar o início da utilização de novas embarcações

Comunicação Social do 2º Batalhão de Polícia Ambiental

A prefeitura afirma, porém, 
que os operadores instalados 
no município já falam em pa-
ralisação no próximo dia 20, 
caso o cenário hidrológico não 
apresente sinais de melhora. 
“O que acontece com Peder-
neiras é que a cidade tem uma 
dependência financeira do 
Porto Intermodal, onde a gen-
te recebe as mercadorias até 
serem embarcadas até o porto 
de Santos”, diz a prefeita Iva-
na Maria Bertolini Camarinha 
(PV). “Isso gera um imposto 
importante para nosso municí-
pio, gera emprego. A partir do 
momento em que parar a nave-
gação, esse grão, esses produtos 
que são exportados a partir de 
Pederneiras para Santos e, dali, 
para o resto do mundo, vão ter 
que chegar aqui de caminhão. 
Isso vai aumentar o custo e ge-
rar muito problema. Especifi-
camente para Pederneiras, vai 
gerar menos recursos, menos 

empregos, o que afeta a cidade”.
A Louis Dreyfus, que é uma 

das empresas instaladas em Pe-
derneiras, disse que “considera 
fundamental que os órgãos res-
ponsáveis encontrem soluções 
que possam garantir as condi-
ções de operação ininterrupta 
e uso compartilhado da água, 
inclusive a navegação, mesmo 
em períodos de volumes de 
água mais baixos”.

PARALISAÇÃO
O governo federal já tra-

balha com a possibilidade de 
interrupção do fluxo. A região, 
que passa pela pior seca desde 
que os registros começaram a 
ser feitos, é também de fun-
damental importância para o 
setor elétrico, já que os reser-
vatórios de suas hidrelétricas 
concentram dois terços da ca-
pacidade de armazenamento de 
energia do subsistema elétrico 
Sudeste/Centro-Oeste.

Na segunda-feira (9), de 
acordo com o ONS (Ope-
rador Nacional do Sistema 
Elétrico), o nível médio dos 
reservatórios desse subsis-
tema chegou a 28,87%, e a 
expectativa é que o valor fi-
que abaixo dos 10% no fim 
do ano.

A hidrovia foi totalmente 
paralisada na última grande 
crise hídrica do País, entre 
2014 e 2015, com prejuízo 
estimado pelo Departamen-
to Hidroviário em pelo menos 
R$ 700 milhões, considerando 
aumento no custo do frete, de-
missões, suspensão de investi-
mentos e custos portuários.

“É por isso que a Secreta-
ria de Logística e Transportes 
entende que é importantíssimo 
mudar a matriz energética do 
país para diminuir a dependên-
cia das hidrelétricas”, declara 
o órgão. “A secretaria acredita 
que tem faltado uma ação mais 
firme de planejamento para 
atenuar o problema, que é re-
corrente e vem se agravando 
em períodos mais recentes”.

A crítica encontra eco entre 
especialistas do setor elétrico, 
que classificam como negacio-
nista a hesitação do governo em 
adotar medidas de redução do 
consumo de energia. Um pro-
grama de economia voluntária 
por indústrias foi anunciado só 
no início de agosto, mas ainda 
não está operacional. Para resi-
dências e comércio de pequeno 
porte, o incentivo à economia 
ainda está sendo estudado pelos 
órgãos do setor elétrico.
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Jaú terá ‘drive-in musical’ no Beco
Bandas tocarão durante três noites em comemoração ao aniversário da cidade, que também contará com missa e carreata

J
aú - Os 168 anos de 
Jaú (47 quilômetros de 
Bauru), celebrados nes-

te domingo (15), serão co-
memorados com três dias de 
“drive-in musical” na Praça 
do Centenário (Beco). Na 
programação, também estão 
plantio de mudas no Lago 
do Silvério, missa, carreata e 
passeio ciclístico.

O “Música no Beco” terá 
início nesta sexta-feira (13), 
às 20h, e continua no sábado 
(14), às 19h, e domingo (15), 
às 18h. Em razão da pandemia 
da Covid-19, que impede as 
aglomerações, bandas da ci-
dade irão se apresentar para o 
público no formato drive-in.

Na sexta, é dia da banda A 
Benção. No sábado, o show 
fica por conta das bandas Dr. 
Antônio, das 19h às 20h30h, 
e Super Trunfo, das 21h às 
22h30. No domingo, Silas Le-
mos e Banda se apresentam 
das 18h às 19h30 e, a Barulhi-

LILIAN GRASIELA

168 ANOS DE JAÚ

Aniversário da cidade é 
dia 15/8, domingo, mas no 
mês todo terá celebração

Lago do Silvério está sendo preparado 
para o plantio de mudas frutíferas

Prefeitura de Jaú

Praça do Centenário (Beco) será palco 
de três dias de shows musicais

Tem coisas que só acontecem em Jaú

nho Bom, das 20h até 22h.
De acordo com a Secreta-

ria de Cultura e Turismo, cada 
veículo poderá ter, no máximo, 
quatro pessoas e os ocupantes 
só poderão sair, com máscara, 
para comprar bebidas e ali-
mentos nos trailers instalados 
no local. O consumo deverá 
ocorrer no interior do carro.

O evento é gratuito, mas, 
quem puder, pode colaborar 
com as entidades assisten-
ciais Associação e Movimen-
to de Assistência ao Indivíduo 

Deficiente (Amai) e Asilo São 
Lourenço, ambas de Jaú, por 
meio da doação de alimentos 
não perecíveis, exceto sal.

MAIS EVENTOS
Também nesta sexta, das 

9h às 17h, para celebrar o ani-
versário de Jaú, a Secretaria 
de Meio Ambiente irá plantar 
168 mudas de árvores frutífe-
ras no Lago do Silvério, um 
dos cartões postais da cidade. 
Parte das mudas foi produzi-
da no Horto Florestal e, outra 

parte, é resultado de doações e 
compensações ambientais.

No domingo, a Secretaria 
de Esportes promove passeio 
ciclístico gratuito, aberto para 
todas as idades, às 8h, com 
concentração e largada no Par-
que do Rio Jaú. No total, serão 
percorridos 7 quilômetros, pas-
sando pela Reserva Ecológica 
Amadeu Botelho. Os partici-
pantes devem manter distan-
ciamento e usar máscara.

Também no domingo, 
a Igreja Matriz Nossa Senho-

ra do Patrocínio irá comemo-
rar os 168 anos de Jaú com 
uma missa às 10h, seguida 
de carreata pelas ruas com a 
imagem da santa, que é a pa-
droeira da cidade.

Região recebe mais de R$ 8 milhões de ISS

N
o primeiro semestre 
deste ano, 25 prefeituras 
da região (veja a relação 

completa das cidades e valores 
no quadro) foram beneficiadas 
com mais de R$ 8 milhões em 
repasses provenientes do Im-
posto Sobre Serviços de Qual-
quer Natureza (ISSQN), de 
acordo com balanço da Agên-
cia de Transporte do Estado de 
São Paulo (Artesp). Os valo-
res arrecadados incidem sobre 
as tarifas de pedágio das rodo-
vias estaduais que integram o 
Programa de Concessões Ro-
doviárias do Governo do Esta-
do de São Paulo.

O cálculo do ISSQN é 
realizado de acordo com a 
Lei Complementar 116/03, 
com base na extensão de cada 
município na rodovia coberta 
pelo pedágio. A alíquota do 
imposto é definida por legis-
lações federal e municipal. 
Desta forma, cada cidade re-
gula a alíquota de imposto a 
ser recebida, que pode variar 
entre 2% e 5% do montante 
arrecadado, conforme estipu-
lado na lei federal.

A verba pode ser utilizada 

Valor, resultante da 
arrecadação sobre 
pedágios, foi repassado 
a 25 prefeituras

livremente pelas prefeituras 
nas áreas de saúde, segurança, 
educação, transporte, infraes-
trutura ou na área em que o 
município considerar prioritá-
ria. Segundo a Artesp, a quan-
tia arrecadada na região de 
janeiro a junho apresentou um 
aumento de 20,5% em com-
paração ao mesmo período do 
ano passado, quando foram re-
passados R$ 6,6 milhões.

Entre os municípios da re-
gião, o que apresentou maior 
volume de repasse de ISS foi 
Pederneiras, com mais de R$ 
1,4 milhão nos seis primeiros 
meses deste ano. A Prefeitura 
de Mineiros de Tietê só irá 
começar a receber o repasse 
a partir do início da opera-
ção de praça de pedágio na 
região. Desde 2000, quando 
o ISS foi incorporado, quase 
R$ 136 milhões já foram re-
passados à região.

ISS NO ESTADO
No primeiro semestre de 

2021, cerca de R$ 268 mi-
lhões em arrecadações no 
estado foram compartilhados 
entre as 293 prefeituras aten-
didas pelo Programa de Con-
cessões Rodoviárias. Desde 
2000, ano em que o imposto 
começou a incidir sobre as ta-
rifas de pedágio, os repasses 
para as prefeituras totaliza-
ram mais de R$ 6,4 bilhões.

Dupla é presa 
por furtar R$ 50 
mil em materiais

M
ineiros do Tietê - Dois 
homens foram presos 
em flagrante pela Polí-

cia Militar (PM), nesta quarta-
feira (11), em Mineiros do Tie-
tê (65 quilômetros de Bauru), 
com materiais furtados avalia-
dos em aproximadamente R$ 
50 mil. Eles permaneceram à 
disposição da Justiça na car-
ceragem da Central de Polícia 
Judiciária (CPJ) de Jaú.

Segundo a PM, após rece-
ber denúncia informando que 
uma dupla em uma caminho-
nete S10 prata havia furtado 
canos de ferro e outros mate-
riais na área do Baixão de Ser-
ra, uma equipe iniciou patru-
lhamento e conseguiu abordar 
o veículo na vicinal Orlando 
Chesini Ometto, entre Minei-
ros do Tietê e Barra Bonita.

Com os suspeitos, havia 
cerca de 700 quilos de canos 
e peças de máquinas para uso 
de extração de areia, maçari-
co, botijão de gás e cilindro 
de oxigênio. Os dois disse-
ram à polícia que pegaram 
os materiais por acreditar que 
estavam abandonados. Eles 
foram autuados por furto e os 
produtos foram devolvidos ao 
proprietário.

LILIAN GRASIELA
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TSE promove ações para dar mais 
transparência às urnas eletrônicas
Ministro Luís Roberto Barroso anunciou nesta quinta-feira quatro medidas para diminuir a onda de dúvidas sobre o assunto

Técnico faz conferência antes de liberação para locais de votação

TSE/Divulgação

Brasília - O presidente do 
Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE), ministro Luís 

Roberto Barroso, anunciou nes-
ta quinta-feira, 12, quatro novas 
medidas para tornar o processo 
eleitoral mais transparente e 
confiável em meio à onda de 
desinformação que cerca o as-
sunto. A ação ocorre dois dias 
após a derrota do presidente Jair 
Bolsonaro na votação da Pro-
posta de Emenda à Constitui-
ção (PEC) do voto impresso na 
Câmara dos Deputados. 

A Justiça Eleitoral torna-
rá público o acesso a alguns 
mecanismos de auditabilidade 
da urna, como a inserção dos 
programas, a inspeção do có-
digo-fonte, o teste de integri-
dade do dispositivo e ainda 
vai estimular a presença de 
fiscais independentes no TSE 
para atestarem a confiança em 
cada uma das etapas.

“No início da sessão, expli-
quei às pessoas de boa-fé que o 
TSE é contra o voto impresso 
porque ele faria mal à democra-
cia e ao sistema eleitoral. Anun-
ciei providências para aumentar 
a transparência e o acompanha-
mento por parte dos partidos e 

da sociedade”, escreveu Barro-
so em uma rede social.

PRIMEIRA MEDIDA
O tribunal eleitoral apresen-

tou a possibilidade de partidos 
políticos, técnicos e especialis-
tas inspecionarem os códigos-
fonte (programa instalado na 
urna que permite a computação 
do voto e a totalização do re-
sultado) um ano antes da reali-
zação das eleições. A partir de 
1º de outubro deste ano, os in-
teressados poderão comparecer 
ao tribunal para acompanhar o 
processo desde o início. 

SEGUNDA: FISCAIS
Possibilidade de os partidos 

políticos participarem como 
fiscais do processo de inserção 
dos programas computacionais 
na urna. O convite aos dirigen-
tes e filiados partidários tem 

OPÇÃO

Partidos poderão 
ter fiscais dos programas 

de computação

a intenção de garantir que os 
envolvidos verifiquem que o 
software utilizado é o mesmo 
que foi assinado digitalmente 
e lacrado.

TERCEIRA: INTEGRIDADE 
DA URNA 
O conjunto de medidas in-

clui também um estudo em de-
senvolvimento pela Secretaria 
de Tecnologia do TSE, cujo 
objetivo é aumentar o número 
de urnas eletrônicas auditadas 
às vésperas das eleições no 
teste de integridade. O proce-
dimento consiste na escolha 
de cem urnas aleatoriamente 
para serem submetidas a uma 
simulação de votação em que 
são coletados os votos dos elei-
tores também em cédulas de 
papel para contrastar com os 
registros contidos na urna. 

QUARTA: COMISSÃO 
PÚBLICA
Por fim, o tribunal eleitoral 

anunciou a criação de uma co-
missão fiscalizadora formada 
por instituições públicas e cida-
dãos que terá o papel de acom-
panhar dentro do TSE cada eta-
pa da preparação das urnas. 

O presidente Jair Bolsonaro (sem partido) disse 
nesta quinta-feira (12): “Pega muito mal mentir 

desta maneira, ou então és um tapado!”, disse durante 
transmissão semanal nas redes sociais.
Segundo Barroso, seria preciso semanas para apurar votos 
em cédula, ao que Bolsonaro respondeu: “Há uma enorme 
diferença entre ler um papel impresso e um papel escrito à 
mão. Contar 400 papéis de voto impresso não tem dificul-
dade. Acredito que duas ou três horas seria mais do que 
necessário para contar esses votos.”

Bolsonaro

Câmara conclui votação da 
minirreforma trabalhista

A Câmara concluiu nesta 
quinta-feira (12) a vota-
ção do projeto que tem 

sido chamado de minirrefor-
ma trabalhista, por criar novas 
modalidades de contratações e 
mudar normas da CLT (Conso-
lidação das Leis do Trabalho).

O texto-base foi aprovado 
por 304 votos a favor e 133 
contrários. Os deputados ana-
lisaram sugestões de mudanças 
na proposta, que, agora, segue 
para o Senado. Se não for vo-

Uma das medidas 
institui a contratação 
sem carteira de 
trabalho assinada

tado até 7 de setembro, perde 
a validade.

A versão aprovada pela 
Câmara tem quase 100 arti-
gos, cria três novos progra-
mas trabalhistas, defendi-
dos pela equipe do ministro 
Paulo Guedes (Economia) e 
Onyx Lorenzoni (Trabalho e 
Previdência), e torna perma-
nente o programa de corte de 
jornada a ser acionado em si-
tuação de calamidade.

De forma geral, os novos 
programas permitem contrata-
ções com regras mais flexíveis. 
O custo desses programas à 
União deve ser de pelo menos 
R$ 41,1 bilhões de 2022 a 2026.

A oposição tentou desidra-
tar o texto durante a votação de 

destaques, mas não conseguiu.

MEDIDAS
Entre os destaques aprova-

dos está a criação de modalidade 
de trabalho sem direito a férias, 
13º salário e FGTS;  cria outra 
modalidade de trabalho, sem 
carteira assinada (Requip) e sem 
direitos trabalhistas e previden-
ciários; trabalhador recebe uma 
bolsa e vale-transporte cria pro-
grama de incentivo ao primeiro 
emprego (Priore) para jovens 
e de estímulo à contratação de 
maiores de 55 anos desemprega-
dos há mais de 12 meses e reduz 
o pagamento de horas extras para 
algumas categorias profissio-
nais, como bancários, jornalistas 
e operadores de telemarketing.

Presidente é alvo  
de novo inquérito

Brasília - O ministro Ale-
xandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Fede-

ral (STF), atendeu nesta quinta-
feira (12) à notícia-crime apre-
sentada pelo Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) e mandou abrir 
investigação para apurar se o 
presidente Jair Bolsonaro come-
teu crime ao divulgar o inquérito 
sigiloso da Polícia Federal sobre 
uma invasão ao sistema eleitoral 
ocorrido em 2018. 

“Levando em consideração 

Ministro Moraes 
manda investigar 
Bolsonaro por divulgar 
inquérito sigiloso da PF

que a divulgação de dados de in-
quérito sigiloso da Polícia Fede-
ral pelo Presidente da República, 
através de perfis verificados nas 
redes sociais, teria o objetivo de 
expandir a narrativa fraudulenta 
que se estabelece contra o pro-
cesso eleitoral brasileiro, com 
objetivo de tumultuá-lo, dificul-
tá-lo, frustrá-lo ou impedi-lo, 
atribuindo-lhe, sem quaisquer 
provas ou indícios, caráter duvi-
doso acerca de sua lisura, reve-
la-se imprescindível a adoção de 
medidas que elucidem os fatos 
investigados”, escreveu Moraes.

Além de Bolsonaro, serão 
investigados o deputado federal 
Felipe Barros (PSL-PR) e o de-
legado da Polícia Federal Victor 
Neves Feitosa Campos.
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BAURU ESTADO DE SP

HOJE
máxima

mínima

AMANHÃ
nascente

poente

máxima

mínima

METEOROLOGIA IPMET - Instituto de Pesquisa Meteorológica - Unesp Bauru

Nebulosidade

Nebulosidade
EnsolaradoEnsolarado

6h42

Sol com pouca nebulosidade no decorrer do dia. Não chove.

94%

35%

DOMINGO

17h00

29ºC 

14ºC 
15ºC/31ºC 16ºC/31ºC 16ºC/33ºC 

Tempo estável e sem 
chuva no interior.
Os radares do IPMet/UNESP, em 
Bauru e Presidente Prudente, 
não estão detectando chuva no 
estado de São Paulo, nem nas 
demais áreas de cobertura.

SEGUNDA

LUA CRESCENTE 15/08 - 12h21

LUA CHEIA 22/08 - 09h02

LUA MINGUANTE 30/08 - 04h15

LUA NOVA
08/08
10h50

Após ouvir críticas, 
senadores reagem 
e Omar Aziz 
suspende reunião

B
rasília - A Comissão 
Parlamentar de Inquérito 
(CPI) da Covid suspendeu 

o depoimento do líder do gover-
no na Câmara, Ricardo Barros 
(PP-PR), após o parlamentar 
afirmar que a investigação no 
Senado produziu um efeito ne-
gativo para o País e afastou o 
interesse de empresas na venda 
de vacinas para o Brasil.

“O mundo inteiro quer 

Barros lamentou CPI ter ‘prejudicado a compra de vacinas’

Fotos Públicas

CPI da Pandemia: 
Ricardo Barros é 
ouvido e faz ataques

comprar vacinas e eu espero 
que essa CPI traga bons re-
sultados para o Brasil, pro-
duza um efeito positivo para 
o Brasil, porque o negativo já 
produziu muito, afastou mui-
tas empresas interessadas em 
vender vacina ao Brasil que 
não se interessam mais...”

O ataque causou críticas 

NEGÓCIO TRAVADO

Para ele, empresas não 
têm mais interesse 
em vender ao Brasil

imediatas. “Isso não é verda-
de”, disse a senadora Simone 
Tebet (MDB-MS). “Aí não 
dá”, emendou o senador Ran-
dolfe Rodrigues (Rede-AP). A 
declaração de Ricardo Barros 
foi feita quando ele respon-
dia sobre a negociação de 60 
milhões de doses, ao preço de 
US$ 17 por dose, da vacina 
Convidecia, produzida pelo 
laboratório chinês CanSino. A 
vacina é representada no Bra-
sil pela Belcher Farmacêutica 
e entrou na mira da comissão.

Após a suspensão da re-
união, Barros concedeu uma 
entrevista no Senado ao lado 
de governistas e reforçou as 

críticas. Ele disse “lamentar” 
o fato de o País não ter com-
prado as vacinas que entraram 
na investigação da comissão, 
citando Covaxin, Sputnik e 
CanSino. “Estou pronto para 
responder a todas as pergun-
tas, mas não posso repetir 
que mentiras repetidas vezes 

se tornem verdade”, afirmou 
o deputado. De acordo com 
o senador Marcos Rogério 
(DEM-RO), o presidente da 
CPI, Omar Aziz (PSD-AM), 
demonstrou disposição de  
aprovar uma nova convoca-
ção para Ricardo Barros e não 
convite como ontem.

Governo antecipa início do pagamento de 
auxílio emergencial para o próximo dia 18

B
rasília - O presidente da 
República, Jair Bolsona-
ro, anunciou nesta quin-

ta-feira (12) a antecipação do 
pagamento das próximas três 
parcelas do auxílio emergen-

Nova rodada, válida 
por mais três meses, 
começa a ser paga 
dia 18 de agosto

cial, que começa a partir do 
próximo dia 18 para os benefi-
ciários do Bolsa Família.

O auxílio emergencial aca-
baria em julho, mas foi pror-
rogado por mais três meses 
(quinta, sexta e sétima roda-
das) em 2021. O pagamento, 
portanto, vai até outubro.

O restante do calendário 
será definido de acordo com a 
data de nascimento dos cadas-
trados, que receberão o benefí-

cio da quinta rodada até o fim 
do mês, conforme explicou o 
presidente da Caixa Econômi-
ca, Pedro Guimarães.

A Caixa continuará efe-
tuando o pagamento primeiro 
com crédito em conta e, depois, 
com a liberação do saque em 
dinheiro. O banco esclareceu 
que não haverá novo cadastro. 
Os beneficiários que já rece-
beram as parcelas anteriores e 
que cumprem os requisitos vão 

receber as parcelas extras.
Os valores também per-

manecem os mesmos: R$ 150 
(beneficiários de famílias com 
um único integrante), R$ 250 
(beneficiários de famílias com 
dois ou mais membros) e R$ 
375 (beneficiários de famílias 
chefiadas pelas mulheres).

Segundo o ministro da Ci-
dadania, João Roma, o custo 
da extensão do programa foi 
de mais de R$ 20 bilhões.

Câmara conclui votação do 1º turno  
da reforma eleitoral, mas não avança

B
rasília - A Câmara con-
cluiu nesta quinta-feira 
(12) a votação em primei-

ro turno da proposta de emenda 
à Constituição (PEC) da reforma 

Votação final em 
segundo turno fica 
para depois da 
Reforma do IR

eleitoral com três alterações ao 
texto-base, fruto de um acordo 
fechado na noite de quarta-feira 
(11) quando foi mantido  o retor-
no das coligações partidárias.

Ontem deputados decidiram 
retirar do texto o modelo do 
voto preferencial para presiden-
tes, governadores e prefeitos, 
onde o eleitor faz uma lista de 
cinco candidatos por ordem de 

preferência e, com isso, elimi-
naria a possibilidade de segun-
do turno. Fica como está.

IMPOSTO DE RENDA
Com a conclusão do primei-

ro turno, o presidente da Câma-
ra, Arthur Lira (PP-AL), reto-
mou a votação dos destaques da 
medida provisória 1.045, sobre 
programa emergencial de ma-

nutenção de emprego. Ele quer 
pautar, na sequência, a reforma 
do imposto de renda. O segun-
do turno da reforma eleitoral 
ficará para depois de concluída 
a reforma do IR. Arthur Lira 
(PP-AL), acatou a sugestão de 
líderes da Casa para adiar para 
a próxima terça-feira (17). A 
reforma eleitoral terá que ser 
votada ainda pelo Senado.

Auxílio Brasil 
terá crédito com 
juros menores

B
rasília - O ministro da 
Cidadania, João Roma, 
disse nesta quinta (12) 

em anúncio de antecipação do 
pagamento do auxílio emer-
gencial, que a Caixa vai ofe-
recer crédito com juros mais 
baixos aos beneficiários do Au-
xílio Brasil. O programa social 
de transferência de renda, nova 
versão do Bolsa Família, tem 
início previsto para novembro.

“O que nós visamos é que 
justamente seja disponibiliza-
do acesso a recursos com juros 
mais baixos. É uma população 
que em geral tem dificuldade 
de acesso ao setor bancário. 
Hoje essa população termina 
caindo em agiotas, que de ma-
neira informal muitas vezes 
captura cartões e recebíveis de 
maneira truculenta.”

Roma esclareceu que o obje-
tivo principal do governo é a con-
trapartida social dos pagamentos, 
mas não descartou a possibilida-
de de melhoria da economia. Ele 
afirmou que não há previsão para 
prorrogação do auxílio emergen-
cial após outubro, quando será 
paga a última parcela.
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SALÁRIO MÍNIMO NACIONAL

INDICADORES AGENDA ECONÔMICA

CDB OVER CDI HOT MONEY TLP UFESP SELIC CAPITAL DE GIRO OURO (GRAMA)

TARIFA DE ÔNIBUS MUNICIPAL

Tarifa básica
no cartão

Tarifa em
dinheiro

Tarifa Escolar
Cartão Estudante

DOLAR (COMPRA/VENDA - R$)

COMERCIAL PARALELO TURISMO

EURO

  TABELA INSS - DOMÉSTICOS E AVULSOS

5%

•Contribuição: 5% do salário mínimo por mês (R$ 55,00); Não dá direito 

a Aposentadoria por Tempo de Contribuição e Certidão de Tempo de 

Contribuição

11%

20%

•Contribuição: Deverá ser feito o pagamento de 11% do salário mínimo 

R$ 121,00); Não dá direito a Aposentadoria por Tempo de Contribuição 

e Certidão de Tempo de Contribuição

•Contribuição: inicia com 20% do salário mínimo vigente (R$ 220,00) e vai 

até 20% do teto previdenciário (R$  1.270,24)

Tempo de Contribuição + Idade Mínima: A partir de 2021, a idade mínima passou a ser de 

57 anos para as mulheres e 62 anos para os homens (sendo o tempo de contribuição 30 

anos para as mulheres e 35 anos para os homens).

Por Idade: A idade mínima para o trabalhador se aposentar passou a ser de 65 anos para 

os homens. Porém, para as mulheres, ela terá que ter 61 anos em 2021 e acrescentar 

mais seis meses, como no ano passado. O tempo de contribuição continua 15 anos para 

ambos os sexos. Mais informações: https://fdr.com.br/artigos/tabela-do-inss-2021/

SALÁRIO-FAMÍLIA

O valor da cota do salário-família por filho ou equiparado 
de qualquer condição, até 14 anos de idade é de 
R$ 51,27 para o segurado com remuneraçãSo mensal 
não superior a R$ 1.503,25 (um mil quinhentos e três 
reais e vinte e cinco centavos).

Até R$ 1.503,25    R$ 51,27  

   DOMÉSTICOS E AUTÔNOMOS INSS
Salário de contribuição Alíquota
Até R$ 1.100,00 7,5%
De 1.100,01 até R$ 2.203,48 9,00%
De R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22  12,00%
De R$ 3.305,23 até R$ 6.433,57  14,00%

Tabela de contribuição dos segurados empregado, 
empregado doméstico e trabalhador avulso.

REAJUSTES DE ALUGUÉIS

IGPM (FGV) 
IGP-DI (FGV) 
IPC (FIPE) 
IPCA (IBGE) 
INPC (IBGE) 

IMPOSTO DE RENDA

A) Trabalhador assalariado: 1) R$ 189,59 - por dependente; 
Pensão alimentícia paga por acordo judicial ou por escritura 
pública; Contribuição à Previdência Social; Aposentado com 65 
anos de idade tem direito a uma dedução extra de R$ 1.903,98 
no benefício recebido da Previdência.   

Base de Calculo / Alíquota / Parcela a deduzir
Até R$ 1.903,98 - ISENTO
De R$ 1.903,99 até R$ 2.826,65 7,5 R$ 142,80
De R$ 2.826,66 até R$ 3.751,05 15 R$ 354,80
De R$ 3.751,06 até R$ 4.664,68 22,5 R$ 636,13
Acima de R$ 4.664,68  27,5 R$ 869,36

ao
 a

no

ao
 a

no5,25%

5,2559 5,35 5,2375,256 5,45 5,420

R$ 4,20 R$ 4,20

Junho            Julho     Agosto
1,3704 1,3575 1,3383
1,3653 1,3453 1,3335
1,0850 1,0895 1,0979
1,0806 1,0835 ---
1,0890 1,0922 ---

R$ 2,10

R$ 1.100

5,15% 5,15% 0,63% 6,76% 29,09 6,76% 292,000 6,168

/ //

5,25%

ao ano

Delta: especialistas não veem 
indícios de maior risco infantil
Fiocruz faz pesquisa e não vê aumento de internações na faixa etária de 10 a 19 anos; óbitos por Covid são baixos 

Rio de Janeiro - No Brasil, 

infectologistas afirmam 

que as crianças continuam 

sendo um público menos afeta-

do pela Covid-19. Para os espe-

cialistas locais, não está claro se 

a delta ganhará tanto espaço por 

aqui. E, mesmo que ganhe, não 

há indícios de que as crianças 

ficarão doentes com maior gra-

vidade por causa da nova cepa, 

segundo afirmam.

“A delta não tem nenhu-

ma predileção por crianças”, 

diz Renato Kfouri, presidente 

do Departamento Científico de 

Imunizações da Sociedade Bra-

sileira de Pediatria (SBP). Ele 

afirma ser natural que, em um 

cenário de aumento de casos 

da Covid-19, como ocorre nos 

EUA, as pessoas não imuniza-

das representem uma fatia maior 

do total de internados.

No Brasil, um estudo da 

Fundação Oswaldo Cruz (Fio-

cruz) demonstrou tendência de 

aumento de hospitalizações de 

crianças de 0 a 9 anos por Sín-

drome Respiratória Aguda Gra-

ve (SRAG) com teste positivo 

para a Covid-19 nos Estados do 

Rio e em São Paulo, nas últimas 

semanas. Para o pesquisador 

Leonardo Bastos, do Programa 

de Computação Científica da 

Fiocruz, porém, esse crescimen-

to não tem relação com a delta.

“A hipótese é de que parte des-

“A delta não tem predileção por crianças”, diz Renato Kfouri

Daniela Ramiro/Arquivo Pessoal

SEM RELAÇÃO

Hospitalização maior 
por SRAG não tem a ver 
com o novo coronavírus

sas hospitalizações é de crianças 

que estão sendo hospitalizadas 

por outras causas, mas também 

estão com Covid”, diz Bastos. 

Por essa linha de interpretação, as 

crianças chegam ao hospital com 

doenças respiratórias relaciona-

das a outros vírus que circulam 

no inverno, mas, quando são tes-

tadas para a Covid-19, os exames 

detectam uma coinfecção pelo 

coronavírus. Os dados são uma 

projeção com base no Sistema de 

Informações de Vigilância Epi-

demiológica da Fiocruz (Sivep-

Gripe), do Ministério da Saúde.

SEM AUMENTO
O fato de que não houve au-

mento de internações na faixa 

etária de 10 a 19 anos - que tam-

bém não está vacinada - reforça 

a tese de que a causa das inter-

nações são os vírus típicos da 

infância, que acometem os mais 

novos. O inverno deste ano tem 

características diferentes: além 

das temperaturas mais baixas, 

também caiu o isolamento so-

cial, o que contribui para a dis-

seminação de doenças virais, de 

um modo geral.

“O grau de exposição neste 

inverno é maior”, diz Bastos. 

“As crianças agora estão circu-

lando, vendo o avô, o tio. E algu-

mas estão em aula presencial.” 

A pesquisa da Fiocruz identi-

ficou que o número de óbitos 

de crianças por Covid-19 con-

tinua baixo. No Brasil, repre-

senta 0,3% do total de mortes.

Covid: Ceará exige de viajante teste negativo ou vacinação completa

Fortaleza - O governo do 

Ceará conseguiu, em de-

cisão na Justiça Federal, o 

direito de exigir teste negativo 

ou vacinação completa contra 

Covid-19 de passageiros de voos 

Medida determinada 
pela Justiça, a 
princípio, atingirá 
passageiros de voos 

que embarcarem para o Estado. O 

pedido teve o objetivo de impedir 

a propagação de variantes do co-

ronavírus pelo fluxo de viajantes.

Segundo o governo do esta-

do, conforme a decisão judicial, 

em tutela de urgência, a União e 

a Agência Nacional de Aviação 

Civil (Anac) somente devem 

autorizar o embarque em voos 

provenientes de outros estados 

do país com destino ao Ceará e 

desembarque de voos particu-

lares – quando não for possível 

a aferição no embarque – de 

passageiros que apresentem 

uma das duas condições: com-

provante de esquema vacinal 

completo contra covid-19 ou 

resultado negativo de exame de 

antígeno ou RT-PCR realizado 

em até 72h antes do voo.

“Não se trata de restrição de 

livre locomoção pelo país, nem 

restrição ao direito de liberdade, 

mas de proteção à vida, que é um 

direito de alta relevância”, disse, 

em sua decisão, o juiz federal 

Luís Praxedes Vieira da Silva, 

segundo comunicado do governo 

cearense, divulgado ontem (11).

CONFIRMAÇÃO DE 15
Dados da Secretaria de Saú-

de do Ceará apontam que já 

foram confirmados 15 casos 

da variante delta, todos de pas-

sageiros embarcados por via 

aérea. Nesta quarta-feira, a se-

cretaria também confirmou o 

primeiro caso de transmissão 

comunitária da variante. A víti-

ma é um profissional de saúde 

residente do município de Icó.

O Centro de Testagem de 

Viajantes, instalado no Aeroporto 

Internacional de Fortaleza Pinto 

Martins, testa 20% dos passagei-

ros que desembarcam no local, de 

forma aleatória ou espontânea. 

A Anac não se pronunciou 

sobre a decisão.
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Internacional
O maior jornal da Nicarágua, 
La Prensa, vai fechar: o papel 
importado está retido há seis 
meses pelo ditador Ortega

Por causa da ditadura

Governo afegão oferece acordo ao Taleban
Para terminar com a onda de violência, comando da nação seria dividido; grupo já tomou dez das maiores cidades do país 

Avanço sobre as principais cidades ocorre após retirada dos EUA

Reuters

Cabul - Os negociadores afe-
gãos teriam oferecido ao 
Taleban a partilha de po-

der em troca do fim da violência 
no país, a cerca de duas semanas 
da conclusão da retirada do país 
dos militares dos EUA e de seus 
aliados da Otan, após 20 anos 
de ocupação. A proposta, ainda 
não confirmada oficialmente, 
vem depois de o grupo extre-
mista tomar Ghazni, a apenas 
150 km de Cabul, a 10ª das 34 
capitais provinciais que passou 
a controlar na última semana.

À agência France-Presse, 
uma fonte do governo afegão 
disse que a proposta para dividir 
o comando do país foi apresen-
tada aos mediadores do Catar, 
onde ambos os lados se reúnem 
para negociações de paz. A in-
formação também foi noticiada 
pela Al-Jazeera e por uma série 
de veículos locais, mas os termos 
apresentados ainda não estão cla-
ros. O Taleban, cuja força militar 

atual talvez seja a maior desde 
a invasão americana de 2001, 
também não comentou a oferta.

CERCO
Os serviços de Inteligência 

americanos estimam que o grupo 
extremista poderá cercar Cabul 
entre 30 e 60 dias e tomá-la em 
três meses. Com a aproximação 
do prazo estipulado pelo presi-
dente Joe Biden para a retirada 
das tropas americanas, em 31 de 
agosto, o grupo extremista tomou 
o controle de cerca de dois terços 
do país, aterrorizando a popula-
ção e fazendo cerca de 400 mil 
pessoas deixarem suas casas.

AVANÇO

Cerca de 80% do 
território afegão estão 

em mãos de extremistas

Sem controle
O governo do Afeganistão já 

admite que não tem como con-
trolar 80% de seu território, que 
caiu em mãos do Taleban e de 
senhores da guerra tribais alia-
dos ao grupo fundamentalista 
islâmico que governou a maior 
parte do país de 1996 a 2001. 

A estimativa, feita à repor-
tagem por um alto funcionário 
do Ministério das Relações 
Exteriores em Cabul, supera 
os 65% de controle taleban 
sugeridos pela União Euro-
peia na terça (10).

O desmoronamento do go-
verno do presidente Ashraf Gha-
ni está em ritmo acelerado desde 
o domingo retrasado, quando o 
Taleban lançou a maior ofensiva 
em anos, na esteira da retirada 
americana do país -onde perma-
necia desde a invasão de 2001 
que derrubou o grupo.

OMS pede que países ‘despolitizem’ estudos do coronavírus

Genebra - A Organização 
Mundial da Saúde (OMS) 
divulgou um comunicado, 

nesta quinta-feira (12), em que 
insta a comunidade internacio-
nal a trabalhar para intensificar 

ANDRÉ MARINHO

Pontes se reúne 
com cúpula da OMS 
para compartilhar 
experiências

os estudos sobre as origens do 
coronavírus e pede que os países 
“despolitizem” o caso.

Segundo a instituição, a prio-
ridade no momento é continuar 
com as pesquisas conduzidas 
pela missão de especialistas en-
viada à China no início deste 
ano. A Organização pediu que 
os governos garantam o com-
partilhamento de informações, a 
fim de acelerar os trabalhos.

“A OMS reitera que a busca 
pelas origens do SARS-CoV-2 
não é e não deve ser um exercício 

de atribuição de culpa, acusação 
ou pontuação política”, destacou.

MARCOS PONTES
O ministro de Ciência e Tec-

nologia e Inovações, Marcos 
Pontes, se reuniu, nesta quinta-
feira (12) em Genebra, na Suíça, 
com a cúpula da Organização 
Mundial da Saúde (OMS).

Na pauta, as ações que o 
Brasil vem realizado no comba-
te à pandemia do novo corona-
vírus. “Nós apresentamos a rede 
vírus MCTI, que é essa rede de 

O ministro da Ciência e 
Tecnologia, Marcos Pontes, 
está em Genebra, na Suíça

Marcello Casal Jr/Agência Brasi

pesquisadores que foi montada 
e que nos deu toda essa estraté-
gia seguida pelo ministério no 
desenvolvimento de sistemas de 
prevenção, testes diagnósticos, 
tratamentos, sequenciamento 
genético feito no Brasil, pato-
gênese da doença desenvolvi-
mento de vacinas e aumento da 
infraestrutura”, disse Pontes em 
entrevista ao vespertino Repór-
ter Brasil Tarde, da TV Brasil. 
Segundo ele, o objetivo é com-
partilhar experiências para aju-
dar outros países.

Ghazni, tomada nesta quin-
ta, é a cidade mais próxima da 
capital sob controle do Taleban, 
após intensos combates com as 
forças do governo. A importan-
te região no Sul do país fica na 
antiga rota entre Cabul e Kan-

dahar, onde os combates tam-
bém têm sido intensos.

Os extremistas entraram em 
Ghazni por várias direções e to-
maram a maioria dos edifícios 
governamentais, incluindo a casa 
do governador e a sede da polícia.

Covid-19: Japão, Grã-Bretanha e Rússia 
registram recordes de infecções e mortes

Tóquio - O Japão regis-
trou, nesta quinta-fei-
ra (12), quase 19 mil in-

fecções nas últimas 24 horas. O 
número representa o recorde nas 
infecções pelo segundo dia con-
secutivo. Na avaliação de espe-
cialistas, o país vive uma situa-
ção semelhante a um desastre.

Na capital, Tóquio, foram 
notificados quase 5 mil casos 
e o número de pacientes grave-

mente doentes atingiu um novo 
recorde de 218, noticia o NHK. 
Especialistas do governo me-
tropolitano da capital japonesa 
dizem que o vírus está se espa-
lhando com “velocidade sem 
precedentes”.

O número médio de novos 
casos a cada sete dias dobrou 
em duas semanas, empurrando 
os sistemas médicos para perto 
do ponto de ruptura.

OUTRAS REGIÕES
A Grã-Bretanha relatou 

33.074 casos de coronavírus nas 
últimas 24 horas, a maior taxa 
diária desde 23 de julho. As ta-
xas são alimentados pela varian-
te delta, identificada pela primei-
ra vez na Índia, que é dominante 
em todo o Reino Unido.

Especialistas em saúde di-
zem que a Grã-Bretanha pre-
cisa atingir um nível muito 

mais alto de vacinação se qui-
ser controlar a doença. Cerca 
de 60% da população do Rei-
no Unido foi vacinada com as 
duas doses dos imunizantes, 
pontua a Associated Press.

A Rússia registrou o maior 
número diário de vítimas da 
pandemia no país, com 808 óbi-
tos. De acordo com a Associa-
ted Press, o recorde anterior de 
799 mortes  foi  na terça-feira.

Inflação na 
Argentina  
sobe 51,8%

Buenos Aires - O índice 
de preços ao consumidor 
da Argentina registrou 

alta de 3,0% em julho ante 
junho deste ano, e avanço de 
51,8% na comparação anual, 
segundo informou nesta quin-
ta-feira o Instituto Nacional de 
Estatísticas e Censos (Indec) 
do país. No mês de junho, o 
avanço mensal havia sido de 
3,2% e o anual, de 50,2%.
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Cultura Novo disco do Sepultura chega aos serviços de 
streaming nesta sexta (13) com participação dos 
amigos que fez em 35 anos de estrada. Página 20

‘Sepulquarta’

O adeus a um dos galãs mais icônicos
Tarcísio Meira, que estava internado, morreu, aos 85 anos, nesta quinta-feira, em decorrência de complicações da Covid

Tarcísio Meira como Lorde Williamson, 
de “Orgulho & Paixão”(2018), seu 
mais recente papel na televisão

Divulgação

U
m dos grandes nomes da TV brasileira, Tarcísio Meira 

morreu, aos 85 anos, nesta quinta-feira (12). O ator rece-

beu diagnóstico positivo para Covid-19 em 6 de agosto 

e não resistiu às complicações decorrentes do vírus. Tarcísio 

contraiu o coronavírus junto à sua mulher, Glória Menezes, 86 

anos. Eles estavam juntos desde 1962 e haviam completado a 

vacinação contra Covid-19 em abril. Desde então, o casal estava 

isolado no sítio da família, em Porto Feliz, Interior de São Paulo.

Se existiu um rosto no fim do século 20 que melhor repre-

sentou o papel do galã no País foi o deste paulistano, que marcou 

sua passagem pela TV brasileira interpretando homens viris, in-

teligentes e, com frequência, ricos. Assim eram, por exemplo, o 

executivo Renato Vilar, da novela “Roda de Fogo”, de 1986, e 

o escritor Euclides da Cunha, da minissérie “Desejo”, de 1990, 

para lembrar dois momentos altos na trajetória deste intérprete 

de voz limpa e queixo anguloso.

Tarcísio Magalhães Sobrinho - esse era seu nome de batismo 

- nasceu em outubro de 1935 e não pensava em seguir carreira 

na televisão quando era adolescente. Estudou para ser diploma-

ta, foi reprovado no vestibular e acabou investindo numa opção 

que até então considerava ser um hobby: o teatro. Os primeiros 

passos rumo ao estrelato foram dados num grupo amador do 

clube Pinheiros nos anos 1950. Foi ali que ele, jovem filho de 

um dentista com uma dona de casa de quem resgatou o sobre-

nome Meira, descobriu sua vocação.

Em 1959, estreou no teatro profissional num espetáculo com 

a direção de Sérgio Cardoso, “O Soldado Tanaka”, com texto do 

alemão George Kaiser. Não demorou para que fosse descoberto 

pela televisão. No mesmo ano, conseguiu um papel no teletea-

tro da TV Tupi. Dois anos depois, em “Uma Pires Camargo”, 

também peça de teleteatro, contracenou pela primeira vez com 

Glória Menezes, com quem se casou cerca de um ano depois e 

teve seu único filho, Tarcísio Filho, 56 anos, também ator. Tar-

císio e Glória protagonizaram, em 1967, a primeira telenovela 

integralmente assinada por Janete Clair, “Sangue e Areia”.

 Ainda jovem, com seu 1,81 metro de altura, Tarcísio conso-

lidou fama como intérprete de protagonistas da Globo. As parti-

cipações na televisão somaram mais de 50 obras.

Sua passagem pelo cinema se concentra nos anos 1970 e 

1980, quando trabalhou com grandes diretores brasileiros, en-

tre eles Glauber Rocha - em “A Idade da Terra”, de 1980.  Foi 

muito elogiado por sua atuação no filme “República dos Assas-

sinos”, de 1979, obra de Miguel Faria Júnior em que interpretou 

um homem austero passando pelo universo de grupos de exter-

mínio, dentro de corporações policiais.

Tarcísio Meira também marcou o cinema nacional com o 

famoso beijo na boca que deu no ator Ney Latorraca no longa 

“O Beijo no Asfalto”, adaptação da peça de Nelson Rodrigues 

dirigida por Bruno Barreto, levado à telona em 1981.

Em 2015, ele quebrou um hiato de 20 anos sem atuar no 

teatro para viver o protagonista da peça “O Camareiro”, um 

ator adoecido e de idade avançada que tem dificuldades de se 

locomover e lembrar as falas de sua última peça. Ele reprisou 

o papel em 2019, aos 83 anos. Mais recentemente, chegou a 

participar de “Orgulho e Paixão”, de 2018, mas deixou o elenco 

devido a problemas de saúde.

Entre os prêmios que recebeu em sua trajetória estão de me-

lhor ator, oferecido pela Associação Paulista de Críticos de Arte, 

por sua atuação na minissérie “A Muralha”, de 2000, da Globo. 

Descanse em 

paz Tarcísio 

Meira. Seu 

legado é eterno. 

Obrigada!

Maisa Silva

Muito triste 

perder nosso 

maior galã da 

história da TV 

brasileira.

Boninho

Meu eterno 

Euclides da 

Cunha, o João 

Coragem 

que ninguém 

esquece.

Gloria Perez

Que semana, 

que momento... 

Perder 

gigantes 

virou rotina.

Luis Lobianco

Na infeliz 

coincidência 

do destino, 

por se tratar 

do dia 

internacional 

das artes, 

perdemos 

dois gigantes 

da nossa 

dramaturgia 

nacional.

Otaviano Costa

A trajetória artística 

de Tarcísio Meira 

e Glória Menezes prati-

camente coincidiu com 

a história da televisão 

brasileira, ainda que o 

casal iniciasse a carreira 

no teatro. Tarcísio estreou 

em 1957, com “A Hora 

Marcada”, enquanto 

Glória começou no mes-

mo ano com “Devoção 

à Cruz”. Foi no Grande 

Teatro Tupi, programa de 

teleteatro da extinta emis-

sora, que eles atuaram 

juntos pela primeira vez. 

Eles se casaram no ano 

seguinte, dando início 

a uma longa parceria 

na ficção e na vida real. 

Mas eles começaram a 

se tornar populares com 

“2-5499 Ocupado”, a 

primeira telenovela diária 

brasileira, exibida pela 

TV Excelsior em 1963. 

Tarcísio não escondia, 

naquela época, o desgosto 

com as tramas atuais, que 

considerava frias. “Sinto 

que faltam personagens 

que caiam no gosto do 

público, que se tornem 

seus amigos.” Eles foram 

testemunhas também da 

evolução tecnológica da 

TV, especialmente da 

Globo. Essa época de 

desbravamento era lem-

brada com boas histórias. 

Glória se divertia quando 

lembrava do marido gra-

vando cena para “Sangue 

e Areia”, na qual vivia 

um toureiro. “Ele gravava 

no terraço da Globo e 

fingia tourear com uma 

capa vermelha. Só que 

o touro era o guidão de 

uma bicicleta, o que fazia 

a festa dos moradores dos 

prédios vizinhos.”

Trajetórias que 
se confundem

Glória Menezes segue internada ‘em recuperação e desmame’
A atriz Glória Menezes se-

gue internada no Hospital Al-

bert Einstein. Ela deu entrada 

no hospital com complicações 

da Covid no dia 6 de agosto, 

ao lado do marido, o ator Tar-

císio Meira.

Segundo o boletim médi-

co enviado pelo hospital às 

15h28, Gloria Menezes está 

em “recuperação e desmame 

progressivo do oxigênio”.

 A mulher de Tarcísio Fi-

lho, Mocita Fagundes, foi ao 

Instagram para falar que os 

artistas estavam tomando os 

cuidados. “Estavam isolados e 

num descuido foram contami-

nados. Essa doença é traiçoei-

ra”, continuou. 
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• Os Tritons: 13/08, no Napoleão Bar. 
(14) 98123-1969 // 98122-0664.
• Oficina House com Dazy + DJ 
Reco: 13/08, das 18h à meia-noite, no 
oficina Bar. (14) 99655-1079.
• Victor Machado: 13/08, 20h, no 
Barão Bar. (14) 98140-7357.
• Luiz Ornelas e Toninho Martins: 
13/08, 19h30 às 23h30, no Dona 
Pinguetta. (14) 9970-62371.
• Garagem 90: 13/08, no Bar do 
Claudião. (14) 99773-9628.
• QG40: 13/08, no Gabriel’s Bar. (14) 
99871-2474.
• Yellow Stone: 13/08, 20h, no James 
Joyce. (14)98123-6076.
• Andre Turco e Banda (Produções 
Crepaldi): 14/08, 21h, no Hotel 
Fazenda Valle das Águas, em Águas de 
Santa Bárbara. (14) 98814-6780.
• Carlão & Suzy: 14/08, 19h, 
no Panela Velha. (14) 99713-
6982.
• 4Rock: 14/08, 20h, no Barão 
Bar. (14) 98140-7357.
• Audiohertz: 14/08,no 
Gabriel’s Bar. (14) 99871-
2474.
• Xavier & Marcião: 14/08, no 
Empório 66.(14) 99735-8383.
• Junião & Euler: 14/08, 18h, 
na Dad’s Breja (avenida Afonso 
José Aiello, 2-44).
• Gael & Jeff: 14/08, no Bar 
do Claudião. (14) 99773-9628.
• Coyote Azul: 14/08, 20h30, 
no Vitrola Bar. (14)99608-
6557.
• O Leão: 14/08, 20h, no 

James Joyce. (14) 98123-6076.
• Aurora Summer + DJ Theo 
Aguilera: 14/08, das 18h à meia-noite, 
no oficina Bar. (14) 99655-1079.
• Samba de Garagem: 14/08, 19h30 
às 23h30, no Dona Pinguetta. (14) 
9970-62371.
• Lucas Bodão & Diego: 14/08, no 
Buteco do Rastro. (14) 99693-2621.
• Léo & Leles: 15/08, no Buteco do 
Rastro. (14) 99693-2621.
• Paula e Má Velloso: 15/08, 19h30 
às 23h30, no Dona Pinguetta. (14) 
9970-62371
• Bamboa + DJ Wesley Freire: 15/08, 
das 18h à meia-noite, no oficina Bar. 
(14) 99655-1079.
• Two Rocks: 15/08,no Bar do 
Claudião. (14) 99773-9628.

• Moisés Paulino: 13/08, no Buteco do Rastro. 
(14) 99693-2621.

• João3: 13/07, no Avenue. (14) 98202-5166

• Andre Turco e Banda (Produções Crepaldi): 14/08, 21h, no Hotel Fazenda Valle 
das Águas, em Águas de Santa Bárbara. (14) 98814-6780.

• Banda Freeky: 13/08,20h30, no Vitrola Bar. (14) 99608-6557.

Reprodução

Reprodução

Divulgação

Divulgação

Para divulgar atividades culturais na AGENDA, envie e-mail para cultura@jcnet.com.br ou Whats (14) 
99616-1963 até 15h. Não são aceitas solicitações por telefone ou manuscritas. A publicação ficará a cargo 

da editoria. Informações para publicações aos sábados e domingos devem ser enviadas até 15h de sexta

Agenda

Houve momentos curiosos 
no percurso. Green conta 

que, para não assustar seus vizi-
nhos, que moravam próximos uns 
aos outros e estavam trancados em 
casa devido à pandemia, avisou a 
cada um porque gritava tanto em 
determinado momento da semana.
As transmissões traziam também 
conversas com os convidados, 
sobre temas como depressão, 
ansiedade, os efeitos da pandemia 
e o papel da arte e dos artistas. A 
cada semana, a banda estimulava 
os espectadores a doarem para 
uma ONG diferente - Kisser é 
embaixador da Adus, que promo-
ve a integração de refugiados na 
sociedade brasileira, e o baixista 
Paulo Xisto fez a ponte com a 
Santa Casa de Belo Horizonte, por 
exemplo -, mas o guitarrista afir-
ma que ficou um pouco desapon-
tado com os valores arrecadados. 
“Esperava que as doações fossem 
um pouco maiores. As ONGs são 
independentes, não é uma grana 
que vem para o Sepultura. Acho 
que o povo do heavy metal é 
um pouco ressabiado porque em 
‘Criança Esperança’ e em prêmios 
de música somos completamente 
ignorados. É uma nação de heavy 
metal, bota um show do Black 
Sabbath, do Metallica e você lota 
dois [estádios do] Morumbi em 
cinco minutos. E a galera é com-
pletamente ignorada, de repente 
a galera tem desconfiança desse 
tipo de coisa. Falta um pouco de 
respeito a essa nação gigantesca, 
principalmente aqui no Brasil.”

Momentos curiosos

Estão ali ícones do metal dos anos 1980, como David Ellefson, 
baixista do Megadeth, e Scott Ian, o guitarrista do Anthrax

Quem quiser uma aula de história do 
heavy metal talvez possa começar 
ouvindo o novo disco do Sepultu-

ra. Nas 15 faixas de “Sepulquarta”, que 
chega aos serviços de streaming nesta 
sexta (13), a banda brasileira de metal 
com mais reconhecimento no Exterior 
convidou amigos que fez em seus 35 
anos de estrada para gravar versões de 
músicas do grupo, num projeto executa-
do durante a pandemia.

Estão ali, por exemplo, ícones do 
metal dos anos 1980 como David El-
lefson, baixista do Megadeth, fazendo 
uma participação em “Territory”, e Scott 
Ian, guitarrista do Anthrax, tocando em 
“Cut-Throat”. Mas há também nomes 
da nova geração, a exemplo das brasi-
leiras Fernanda Lira, do Crypta, Angé-
lica Burns, do Hatefulmurder, e Mayara 
Puertas, do Torture Squad, que cantam 
na faixa “Hatred Aside”.

As participações eram transmitidas 
em lives nas redes sociais do Sepultura, 
todas as quartas-feiras, num projeto com 
o mesmo nome do disco. O resultado 
é um disco espontâneo e visceral, com 
músicas conhecidas dos fãs do Sepultura 
em novas versões, e que em momento 
algum soa improvisado, embora tenha 
sido uma produção inesperada, resultado 
direto da pandemia.

Andreas Kisser, o guitarrista da ban-
da, conta que os músicos gravavam as 
suas partes em casa, em várias cidades 
do mundo, e mandavam para ele, o res-
ponsável pela mixagem. No final do ano 
passado, depois de 28 episódios de sua 
live, a banda escolheu 15 músicas de 
diversos momentos da carreira para for-
mar o álbum, que não soa “nem ao vivo, 
nem de estúdio, porque é essa mistura 
meio louca que a pandemia possibilitou, 
junto com a tecnologia de mandar áudio 
e vídeo com qualidade”, diz ele.

Gravando a sua parte de São Paulo, 
Kisser afirma considerar esse disco um 
aprendizado para a banda, que dessa for-
ma se manteve ativa e produtiva mesmo 
longe dos palcos e do estúdio. É possível 
ver os vídeos das faixas no YouTube da 
banda, nos quais há um ar de informali-
dade e de proximidade com os fãs, já que 
os músicos não estão num palco.

JOÃO PERASSOLO

Sepultura: Derrick Green, Paulo Jr, Andreas Kisser e Eloy Casagrande

Marcos Hermes

Sepultura traz estrelas 
do heavy metal para 

álbum pandêmico

PRODUÇÃO

Músicos gravavam as 
suas partes em casa, em 
várias cidades do mundo 
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Multiplex - Bauru Shopping (rua Henrique Savi, 15-55, Vila Universitária).Todo mundo paga meia todos os dias:           
R$ 11,00 durante a semana e R$ 13,00 aos fi nais de semana, (pelo site + taxa de serviço R$ 1,59).

Cinépolis - Boulevard Shopping Nações (rua Marcondes Salgado, 11-39, Chácara das Flores). Telefone: (14) 3232-2263. 
Informações: www.cinepolis.com.br. Salas tradicionais: segunda à sexta-feira: 2D: R$ 11,00 (exceto feriado, pré-estreias, 
pré-vendas e feriados) \\\ Sábado, domingo e feriados: 2D: Inteira: R$ 24,00 e meia: R$12,00
Promoção: todos pagam meia de segunda a sexta-feira (exceto, pré-estreias, pré-vendas e feriados)
Sala MacroXE: Segunda à sexta-feira: 2D: R$ 11,50; sábado, domingo e feriados: 2D Inteira: R$ 25,00 e meia: R$ 12,50 
Promoção: Todos pagam meia de segunda a sexta-feira (exceto, pré-estreias, pré-vendas e feriados)

Cinema de 12 a 18/08

PROGRAMAÇÃO E PREÇOS FORNECIDOS PELOS CINEMAS. QUALQUER ALTERAÇÃO É DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS MESMOS

O HOMEM NAS TREVAS 2 
Terror (16 anos)
Duração: 2h12
O Homem nas Trevas 2 é a continuação ofi cial 
de O Homem nas Trevas. A história de um ho-
mem cego que aterroriza invasores de sua casa. 
A sequência se passa anos após a primeira invasão; quando Norman Nordstrom 
(Stephen Lang) vive isolado na tranquilidade de sua residência até que os pecados do 
seu passado voltam para cobrar seu preço.

 Cinépolis 2 (dublado): diariamente às 14h20, 16h40, 18h50 e 21h
 Cinépolis 6 (legendado): diariamente às 17h40, 19h50 e 22h
 Multiplex 4 (dublado): 15h15, 17h25, 19h35 e 21h45

O PODEROSO CHEFINHO 2 
Animação (livre)
Duração: 1h47
O Poderoso Chefi nho 2 - Negócios da Família 
acompanha novamente os irmãos Tim e Ted, ago-
ra adultos e vivendo vidas separadas. Enquanto 
Tim construiu uma vida calma no subúrbio com 
sua esposa, Carol, e as fi lhas, Tabitha e Tina, Ted se 
transformou em um mega empresário que resolve 
todos os problemas com dinheiro. Mas quando Tim 
descobre que sua fi lha caçula também é agente 
do BabyCorp, ele precisará da ajuda do irmão mais novo para lidar com a situação.

 Cinépolis 4 (dublado): diariamente às 14h, 16h30 e 19h
 Cinépolis 6 (dublado): diariamente às 13h e 15h20
 Multiplex 1 (dublado): diariamente às 17h e 19h15
 Multiplex 2 (dublado): diariamente às 16h; sábado e 

domingo às 13h45 e 16h

DOIS + DOIS
Comédia (classifi cação não informada)
Duração: 1h20
Dois + Dois acompanha Diogo e Emília, um casal 
que está junto há 16 anos e que encontra-se em 
meio a uma fase monótona. Porém, tudo vira de 
cabeça pra baixo quando eles descobrem que Ri-
cardo e Bettina, seus melhores amigos, possuem 
um casamento aberto e praticam a troca de casais. 
Agora, seus amigos tentam convencê-los de que é 
possível ser feliz levando esse estilo de vida.

 Multiplex 5 (Nacional): diariamente às 14h40 e 21h40

O ESQUADRÃO SUICIDA 
Ação (16 anos)
Duração: 2h12

 Cinépolis 1 (MacroXe - dublado): diariamente às 13h15, 16h, 18h45 e 
21h30

 Cinépolis 3 (legendado): diariamente às 20h30
 Cinépolis 3 (dublado): diariamente às 15h e 17h45
 Multiplex 2 (dublado): diariamente às 18h15 e 21h
 Multiplex 3 (dublado): diariamente às 16h15, 19h e 21h45; sábado e 

domingo às 13h30, 16h15, 19h e 21h45

JUNGLE CRUISE
Aventura (12 anos)
Duração: 2h08

 Multiplex 5 (dublado): diariamente às 16h50

TEMPO
Suspense (classifi cação não informada)
Duração: 1h49

 Cinépolis 4 (dublado): diariamente às 18h30

UM LUGAR SILENCIOSO - PARTE II
Ação (14 anos)
Duração: 1h37

 Cinépolis 4 (dublado): diariamente às 21h20
 Multiplex 5 (dublado): diariamente às 19h30

SPACE JAM - UM NOVO LEGADO
Ação (livre)
Duração: 1h56

 Cinépolis 5 (dublado): diariamente às 13h20 e 
15h50

 Multiplex 1 (dublado): diariamente às 14h40

VELOZES E FURIOSOS 9
Ação (14 anos)
Duração: 2h23

 Cinépolis 5 (dublado): diariamente às 20h50
 Multiplex 1 (dublado): diariamente às 21h30

Marcos Mion escolhe 
tênis leiloado em 
R$ 39 milhões para 
pisar na Globo
O ator e apresentador Marcos 
Mion, 42 anos, mostrou em seus 
Stories a mala que separou para 
sua primeira ida a Globo, já como 
funcionário. “Não é qualquer mala, 
tô fazendo a mala com a roupa 
que vou entrar no Projac, gravar 
a Tatá e participar da ‘Fatimona’, 
na sexta”, disse o apresentador, 
fazendo referência ao programa 
“Encontro com Fátima Bernardes 
“(Globo). O artista então começou 
a mostrar o tênis que usaria para 
pisar pela primeira vez nos estú-
dios da emissora.

‘Tênis é o mais raro da 
minha coleção’
“Esse tênis é o mais raro da minha 
coleção. Quando o Kanye West ti-
nha o ‘deal’ com a Nike, ele fez 

esse tênis e rompeu para ir 
para Adidas. A Nike fez al-
guns pares e parou a produ-
ção. Quem tem, tem. Quem 

não tem, nunca mais vai 
ter”, continuou o apre-

sentador. O tênis foi 
d e s e n h a d o 
pelo cantor 
Kanye West, 

44, e já chegou 
a ser leiloado 

por R$ 39 mi-
lhões em 2014.

Juliette anuncia 
nome das músicas 
de seu primeiro EP

Juliette Freire divulgou uma lista com 
os nomes das seis músicas de seu 
primeiro EP. Os títulos das músicas 
são: Bença, Diferença Mara, Doce, 
Sei Lá, Benzin e Vixe, Que Gostoso. 
Na legenda da postagem no Isnta-
gram, a paraibana escreveu apenas 
um enigma: “Nosso sorriso é a prova, 
que é tão bonita essa soma”.

Anitta revela que também 
fez parte do processo de 
produção

“Só pedrada. Prepara, Brasil”, disse 
Anitta, que repostou a foto revelando 
que também fez parte do processo de 
produção. “Foram muitos meses de 
trabalho. E agora está chegando, Bra-
sil. Vocês vão se emocionar. Juliette 
vai brilhar mais ainda”, afirmou.

Tarcísio Meira e Paulo 
José gravaram cena em que 
prometeram encontro no céu

Uma cena da novela “Um Anjo Caiu do Céu”, de 2001, 
ganhou repercussão nesta quinta (12), após a notí-
cia da morte do ator Tarcísio Meira, provocada pela 
Covid-19. Na cena, ele aparece contracenando com 
Paulo José, morto nesta quarta (11), em decorrência 
de uma pneumonia. “Um dia nos veremos lá”, diz Al-
ceu - interpretado por Paulo - apontando para o céu e 
olhando para João Medeiros - papel de Tarcísio -, que 
responde dizendo “mais cedo do que você pensa”.

Lilia Cabral emociona-se
A cena foi exibida pouco após o anúncio da morte 
de Tarcísio, no programa “Encontro com Fátima”, da 
Globo, e emocionou a atriz Lilia Cabral, que home-
nageou os atores, que morreram com apenas um 
dia de diferença. Os artistas também trabalharam 
juntos nas novelas “O Homem que Deve Morrer”, 
em 1971, “O Tempo e o Vento”, em 1985, e “Roda 
de Fogo”, em 1986.

Pabllo Vittar e Lady Gaga estarão 
juntas em ‘Fun Tonight’

Pabllo Vittar foi a brasileira esco-
lhida para participar do novo e 
tão esperado álbum de Lady 

Gaga. A confirmação ocorreu 
quarta-feira (11), pela asses-
soria dela. A cantora estará 
na nova versão da música 
“Fun Tonight”, lançada 
por Gaga em maio 

de 2020.

Single faz 
parte de 

‘Chromatica’
O single faz parte 

do novo traba-
lho de Gaga, 

“Chromatica”, 
que ainda não 
tem data para 
ser lançado. O 

álbum também 
terá participa-
ções especiais 

de Bree Runway, 
Grimes, Arca e 
Charli XCX. “É 

um sonho estar 
em um projeto 

tão incrível”, 
comemorou 

Pabllo. 
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ÁRIES 21/3 a 20/4

Alguns desafios profissionais 
vão pintar. Controle as suas rea-
ções e não fique muito estressa-
da. Ótimas energias para iniciar 
um namoro.  Cor: marfim.               

CÂNCER 21/6 a 21/7

Muita produtividade para aque-
les que trabalham no lar. Priorize 
as tarefas com as quais você 
tem maior familiaridade. Use o 
seu charme na conquista. Cor: 
índigo. 

TOURO 21/4 a 20/5

Tenha disciplina para se dar 
bem no trabalho. Pode ter uma 
grande conquista hoje. Valorize a 
união e relaxe nos braços do seu 
amor.  Cor: ciano.      
 

LEÃO 22/7 a 22/8

Utilize a conversa ao seu favor 
no trabalho. Convença os clien-
tes e chame a atenção da chefia. 
No romance, prefira programas 
mais caseiros. Cor: cinza.
 

GÊMEOS 21/5 a 20/6

O seu jeito extrovertido poten-
cializa a sua comunicação. Ten-
te fechar acordos profissionais 
vantajosos. Apoie os projetos do 
seu par. Cor: ciano.     
 

VIRGEM 23/8 a 22/9

Organize as finanças e não se 
preocupe mais. Se atente às  
novas oportunidades de renda. 
A Lua estimula o diálogo com o 
parceiro no relacionamento. Cor: 
lavanda. 

LIBRA 23/9 a 22/10

Encontre pessoas para colaborar 
com os seus projetos. Tenha 
calma e evite brigar com um fa-
miliar. Deixe o ciúmes para lá na 
relação com o par. Cor: areia. 

CAPRICÓRNIO 22/12 a 20/1

Grande fase para a sua carreira. 
Você pode querer mudar de em-
prego e vai se dar bem. Mas faça 
tudo com calma. Os desejos vão 
estar em alta na união.  Cor: ver-
melho.   

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

Muita cautela com mentiras e 
discussões. Fique mais no seu 
canto e relaxe um pouco hoje. 
Melhore a conversa e afaste as 
desconfianças na relação. Cor: 
laranja.

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

Viva novas experiências e inove 
na diversão e nos estudos. Pode 
ter dificuldade para se concen-
trar. Vai se identificar muito com 
alguém na paquera.Cor: dourado.

SAGITÁRIO 22/11 a 21/12

Fortaleça o contato com amigos 
e colegas. Faça chamadas de 
vídeo e troque ideias. Pode 
aprender muito. Valorize sonhos 
em comum com o parceiro. Cor: 
chocolate.

PEIXES 20/2 a 20/3

Os astros indicam mudanças no 
trabalho. Mas você vai ter muita 
disciplina para se adaptar. Pode 
iniciar um lance com uma pessoa 
que já conhece. Cor: pérola.

Nível médio

Nível fácil
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Resposta

A solução das 
cruzadas de hoje sai 
na mesma edição.

1

1

2

2

Horóscopo
 sexta-feira, 13 de agosto 
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SEXTA-FEIRA, 13 DE AGOSTO DE 2021

SÓCIO TEM DIREITO A LICENÇA PATERNIDADE
Sócio que recebe pró-labore tem direito a licença paternidade, quando a 

empresa adere ao programa empresa cidadã, faz jus aos dias também? 

Saiba mais acessando: [www.empresario.com.br/legislacao].

HÁ ESTABILIDADE PRÉ OU PÓS APOSENTADORIA NA LEGISLAÇÃO? 
SE SIM, COMO É A SUA APLICAÇÃO? 

Não há previsão legal de estabilidade provisória do emprego, seja 

pré ou pós aposentadoria, e se na convenção coletiva nada estipula 

a esse respeito, então não há impedimento na legislação de demitir 

sem justa causa o trabalhador que está prestes a se aposentar ou que 

já se aposentou e continuou trabalhando na empresa.

RESPONSABILIDADE DE RETENÇÃO
Empresa recebe nota iscal que teria que ter retenção de INSS, mas 

não foi retido, de quem e a responsabilidade da retenção? Saiba mais 

acessando a íntegra no site: [www.empresario.com.br/legislacao].

DIFERENÇA ENTRE OS MÓDULOS DO ESOCIAL
Qual a diferença entre o módulo eSocial Simpliicado e eSocial Web 

Geral. Produtor rural pessoa física que possui um funcionário e comer-

cializa leite para cooperativa mensalmente, tem a obrigatoriedade de 

utilizar qual módulo do eSocial, como proceder? Saiba mais acessando 

a íntegra no site: [www.empresario.com.br/legislacao].

DEMITIDO POR JUSTA CAUSA
Quais são os direitos do funcionário demitido por justa causa tem? 

Saiba mais acessando: [www.empresario.com.br/legislacao].

OBRA DO TOMADOR DO SERVIÇO
Na EFD-Reinf, quando um prestador faz um serviço, onde a obra é do 

tomador, devemos informar na nossa EFD-Reinf a CNO, como proceder? 

Saiba mais acessando: [www.empresario.com.br/legislacao].

DETENÇÃO DO FUNCIONÁRIO
Funcionário que veio a ser preso por ato praticados fora da empresa, porém 

a empresa não foi intimada e nem recebeu documentos da prática Crimi-

nal, como proceder? Saiba mais: [www.empresario.com.br/legislacao].

AGENDA FISCAL® AGOSTO/ 21
Acesse a íntegra no site: [www.agenda-iscal.com.br].

$ 250 Industrial 2 dorm
nova  inancia Bolsa ref
tj3131 Bolsa 98101-7500

869072

$ 280 Bela Vista 2 dorm
armarios churrasqueira
Bolsa 98101-7500

868497

$ 350 Jd Brasil 3 dorm
Bolsa 98101-7500

869070

Acesse residem.com.br
temos várias opções na
v e n d a  d e  i m ó v e i s .
F. 2106-7181 Residem

853113

Av N Srª Fátima q. 1 co-
mercial 390m² constr. e
490m² ter.1.150mil estu-
da proposta 99795-9491

869057

AX IMÓVEIS
Jd. Europa, 03 dorm., 01
suíte, sala 2 ambientes,
copa, cozinha, edícula,
R$ 350 mil.F:14-3313-
9810/ 99634-9190.

868165

AX IMÓVEIS
Spazio Comendador, 03
suítes, lazer, gourmet,
e s c r i t ó r i o ,  p i s c i n a
aquecida, comp em arm.
Analisa apto de menor
valor.F:14-3313-9810/
99634-9190.

869065

Casa em exposição so-
brado c/ 4 suítes, pisci-
na, jardim Higienópolis,
R$600 mil. Trata com
Sra Vera 14 98225-0314
C- J10440-7.

868751

Pq. Vista Alegre, 2d +1
ste, 3 salas, 4 gar. ac.
troca. F: 99756-8016

285282

Spazio Verde, sobrado,
4 dorm, amplo living,
lazer, home.  Moraes
Imobiliária 14/ 3321-
7000 14/ 99772-3030

868971

Vdo sobrado (p/ demo-
lição ou reforma geral).
$150mil. R. São Louren-
ço 1-28, Bela Vista/
Centro, ao lado do Fó-
rum, área total 188,50m²
(6x29) do terreno. Tra-
tar c/ Cristiane Sanches
Corretora. 99631-0881

285288

VILLA DUMONT
nova 3 suites mobiliada
sla 3 amb escritorio  lav
R$ 1.890 aceito permuta
Bolsa Imob  99125-9000

869048

VILLAGGIO 1
nova 3 suites sala 2amb
casa  completa  lavabo
espaco gourmet  tratar
Bolsa Imob 99125-9000

869054

Compro  casas  a té
$150mil  em Bauru!
F. 99733-3996 Residem

869064

$ 320mil  2dor/  s t ,
v a r . g o u r m e t , 2 g a r
Rua Saint Martin Q 13.
F.99715-7339/cr.12401

869060

4 aptos, 1d, c/ gar.,
térreo, 150m² const.,
$320, Geisel.99756-8016

285285

Apto Vl Inglesa, 3 dor,
2º andar. Aceita troca.
Fone: (14) 99756-8016

285284

AX IMÓVEIS
Alphaville. 03 suítes,
térrea, amb integrados,
lazer compl. Final de
construção. Parte alta
do loteamento. Analisa
permuta.F:14-3313-
9810/ 99634-9190.

869066

AX IMÓVEIS
Ed. Bahamas , 01 dorm,
p r ó x i m o  a  U S C  e
Ta u s t e  d a  D u q u e .
Aceita financiamento.
F:14-3313-9810/ 99634-
9190.

868197

AX IMÓVEIS
Vista Sul 93m², 3 dorm,
s/ 1 suít, var gourm
envid, depósito  no and
do apto, 2 vg, ótimo
andar, volt p/ Elisiário.
F:14-3313-9810/ 99634-
9190.

868198

MARSELHA
proximo praca Portugal
4 suites salas 4 amb lav
escritorio 380 m2 a. c. u.
permuta imoveis Bauru
Sao Paulo  99125-9000

869050

Res. Alessandra 3dorm
sendo 1 suíte, 3º and,
75m²,garagem privativa
e uma rotativa. s/ elev.
px Bauru Shopping.
$180mil. Aceita carro.
Tratar c/ prorietário,
14 99760-2727

285259

Acesse residem.com.br
temos várias opções na
locação de imóveis.
F. 2106-7181 Residem

853112

Aluga-se um quarto em
casa mobiliada (repu-
b l i c a ) ,  R .  C a p i t ã o
Gomes Duarte, 20-18.
F: 99137-3021 Marcos

285250

AX IMÓVEIS
Porto Fino- 125m², 3
s u i t e s ,  v a r a n d a
gourmet, comp em arm,
3  v a g a s ,  p i s c i n a  e
churrasqueira .F:14-
3313-9810/ 99620-9292.

869068

Aluga Vila Paíf ico
2.500m Constr. 7.700m
Terreno c/  pát io de
manobra R$ 28.000,00
F: 3227-5010 98123-
9939 CJ 3.509

869058

GALPAO 3500M2
com 9.000 m2 a. terreno
alugo/vendo 99125000

869051

GALPAO 3600M2
30.000  m2  area terreno
alugo-vendo 991259000

869052

GALPAO 500 M2
com 1500 m2 a. terreno
no Distrito Industrial 2
R$ 750  aceito permuta
Bolsa Imob 99125-9000

869053

INVESTIDOR
Salao Alugado $ 6 mil
750 m2 a. c. e 2.000 m2
a.t. Bolsa  99125-9000

869049

$ 350 Chacara Odete
525 m? sol da manha
Bolsa 98101-7500

869071

$50mil Jaraguá 135m²
somente à vista, asfalto
F. 2106-7181 Residem

868452

2 lotes 540m², ótimo p/
kitinete, próx Centro.
$400mil. 99787-6514

285302

Acesse residem.com.br
temos várias opções de
terrenos para venda
F. 2106-7181 Residem

853114

Águas Virtuosas  15x50
$55mil    F:99696-9026

864333

AX IMÓVEIS
Alphaville- Lote plano,
5 6 0 m ² ,  e s q u i n a ,
excelente localização.F:
14-3313-9810/ 99772-
3128.

869067

AX IMÓVEIS
Jd.Mary, 307,60m²,
esquina, plano,prox a
rodovia.Oportunidade
de investimento.F:14-
3313-9810/ 99634-9190.

865349

AX IMÓVEIS
Lote - Lago Sul, 900m²,
esquina, plano, avenida
F: 14-3313-9810/ 9634-
9190.

869069

Martins Imobiliária -
Villa Lobos - lotes de
15x35, entrada e restan-
te em 10 parc. s/ juros.
Poucas unidades. F.:
99701-6921. Cr. 31252

285290
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Vista Alegre esquina,
c o m e r c i a l ,  1 9 4 m ² ,
$ 9 5 m i l ,  U r g e n t e !
99787-6514

285304

$1.000.0000 9 alq, pla-
no, pasto, água cor-
rente, curral, casa pa-
drão cidade.99787-6514

285303

$250mil 1alq plano,
próximo Recanto dos
N o b r e s ,  6 0 0 m  d a
Rondon. F: 99189-4706

285289

1 alq Jacuba mina Rio
asfalto  99731-7034

869061

Chác., 5 mil m², próx. a
Jacuba, $70 mil. F: (67)
99815-0552 falar c/ José

285084

Chácaras e terrenos
Bauru, Piratininga e
A r e a l v a  R i o  Ti e t ê
E m  a t é  1 8 0  m e s e s
99852-7522/99870-7522

868464

Gol 1.0 Turbo Highlight
a u t o m á t i c o ,  2 0 2 0 ,
zerado, compl. partic.,
ú n  d o n a ,  p r e t a ,
12.000km.F: 99793-6088

285295

Gol 94, 1.0, CHT, 2º
dono, $ 9 mil. Fone:
99111-9505 - Jefferson

285272

Gol 95, 1.8, d.h., trio
elet., $9.500. 98822-9620

285271

Gol GT 2001,Gol Bola 99
F:99612-5075

869062

Vdo  Kia Bongo, 2008,
baú frigoríico, $80 mil
c/ serviço, ganhos de
$1000 a $1.500 livre, por
semana. F: 99652-6637

284507

Honda Biz 125ES, 2014,
lex, $8.500. 99621-4212

285301

Vendo consórcio 2 cotas
No valor de $55.000.00
cada para veículos, não
contemplada.Bradesco
F:99855-4074

869059

Viagens e translado Van
e Carros executivos
99832-9115/99124-6004

866928

Admite-se Atendente
horário noturno entregar
CV Rio Branco 21-81

869056

Contrata-se padeiro,
CV p/ Rua Xingu 4-44
Sigla: LLA

284971

Contrata-se Servente e
P e d r e i r o  e x p e r. e m
carteira F:99612-5075

869063

Empresa contrata ele-
tricista industrial. In-
teressados enviar CV
para :  s soa re s . a l e@
yahoo.com

285299

$ b Carretos e fretes.

F: 99680-1588
864867

C a l h a s ,  $  b a r a t o .

F: 14 99761-9237
285014

DEMOLIÇÃO
Residencial e Industrial

F:99776-5116
844072

Desentupidora CWD com

máq.Rotoruter 997018337
860503

SOS REPAROS
Hidráulicos, elétricos,

alvenaria e pisos. F:

99656-0237
868741

ANDAIMES
B e t o n e i r a s ,

C o m p a c t a d o r e s ,

Containers e Ferramentas

Lokan: 3239-9300
858763

ESCORAMENTO
De laje locação Lokan: 

3239-9300
858764

Vdo jazigo remido, Me-

morial Bauru, cemitério

vertical. F: 99621-8000
285027

Cachorro encontrado,

aparenta ser poodle, c/

menos de 1 ano, tosa-

do, próx. Pça da Paz no

dia 10/08. F. 99897-0248
285294

Vendo motor de Corcel,
75, 1.4 ,  gasolina e
m o t o r  C o r c e l  1 . 6 ,
á l c o o l .  Vi c e n t e  F :
99759-6280/ 98801-9038

285286

Foram encontrados al-
guns documentos no
Centro, no nome de
Nelson Rodrigo Spadin
F: 3214-4982

285253

Vdo mudas de fruta c/
frutas 3256-0734 Mário

853225

A. Tela Mosq. Box p/ pia,
esquadria 99663-7474

861239

Aniversário de faleci-
mento de Diva Maria
Savis Toledo, 14 anos.

285291

ART TOLDOS
99621-4543/3212-5330

834905

Cartomante, tarô e
b a r a l h o  c i g a n o .
(14) 99638-4802 ou
Instagram: taro.amor

285293

MegaSat - Promoção de
Conversores Digitais –
99133-6841 whats

868683

Vdo jazigo cemitério Jd.
do  Ypê ,  3  gave tas ,
ót. localização e preço
Fone: 14 99745-4222

285224

Tropical Inn seg. a seg.
período 3h - Pernoite libe-
rado a partir das 19h com
café completo próx Unesp
F: 3223-8387

864866

Aninha Morena 39 anos
F:99698-7984

868993

M i l a  2 0  a n o s
99656-9442/3018-4449

862107

Thaís  lo ira .  Fone:
99186-1642/ 99838-0238

285292


